
 
 
 
 
 
 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE LA CLASSE F18                                         
Vendredi 30 mai 2014 – Bray-Dunes 

 
 
 
 
 
 
 

Partie 1 
Décisions et votes 

 
 
 
 

Partie 2 
Support projeté durant l'AG incluant les comptes 
2013 ainsi que le budget prévisionnel pour 2014 

 
 
 
 

Partie 3 
Participation de l'AFF18 a la classe Internationale 

 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Partie 1 
Décisions et votes 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE LA CLASSE F18                                         
Vendredi 30 mai 2014 – Bray-Dunes 

 

 Bienvenue du Président.  

1 APPROBATION DU COMPTE RENDU DE L'AG 2013 
Pour: 29 

Abstention: 11 
Contre: 0 
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APPROBATION DES COMPTES 2013 
A retenir:  

- 100 euros de cotisation à l'association internationale pour conserver 1 voix (pour 10 
membres). 1980 euros de provision en attente de la décision des membres. 

- Les comptes complets sont en annexes. 
- Résultat positif de: 1641,83 euros 

 

Pour: 39 
Abstention: 4 

Contre: 0 
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BILAN DES ACTIONS 
- L'analyse des jauges montre un changement de consommation des régatiers qui 

conservent leur plateforme et changent leurs voiles. 
 

- Depuis 3 ans, le nombre de primo-adhérents est en baisse mais nous fidélisons les 
anciens ce qui nous permet de limiter la perte de membres. 

 
 

- Nous avons réussi à maintenir le nombre de participants à nos coupes Nationales 
(>35) et aujourd'hui 12 équipages français sont inscrits au mondial F18 en Irlande sur 
44 inscrits. Nous sommes la délégation la plus importante. 
 

- Nous nous sommes engagés en faveur de coaching ouverts à tous ceux qui veulent 
progresser en régate. L'objectif est toujours, d'établir une relation privilégiée avec des 
clubs organisateurs d'épreuves F18 conviviales, d'assurer un soutien logistique pour le 
coach choisi (zodiac, salle de réunion, ..), d'augmenter le nombre d'inscrits sur ces 
épreuves et le nombre d'adhérents pour notre classe. 

 
- Les relations avec la FFVoile: Aujourd'hui,  notre fédération a choisi l'intersérie pour 

développer la pratique et augmenter le nombre de licenciés. 10 bateaux en grade 5 et 
15 en grade 3 et 4 sont nécessaires pour obtenir un classement F18. En dessous, les 
classements sont réalisés et remontent à la FFVoile en intersérie.  

- Une vigilance particulière est demandée aux régatiers lorsqu'ils s'inscrivent sur 
une épreuve déclarée en F18 et qu'ils sont en nombre suffisant, les classements 
doivent  être affichés et remontés en F18.  

- Si vous constatez des erreurs, CONTACTEZ-NOUS ! 
 

- Les ratings: 
 

- Les relations avec l'association internationale F18: 
 

- Bilan sur le tracking: à ce jour, aucune solution fiable n'a été trouvée. L'idée n'est 
cependant pas abandonnée. 

 

Unanimité 
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ELECTIONS 
- Thierry PIRO  et James BAECKLER sont sortantS 
- Aucune candidature n'a été reçue. 
- Personne ne souhaite se présenter. 
-  Thierry ne souhaite pas poursuivre mais accepte de se représenter pour une année 

supplémentaire, une seule. 
- James se représente. 
-  

Thierry Piro 
Unanimité 

James Baeckler 
Pour: 28 

Abstention: 4 
Contre: 0 
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COUPE NATIONALE 2015 
- trois possibilités: Toulon, St jean de Luz, Loctudy. 
- Nous attendons les projets finalisés et reviendrons vers vous pour un vote en ligne via 

doodle. 
- L'objectif est de donner une réponse aux  clubs au début du mois de septembre. 

 
Vote 

électronique 
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BUDGET PREVISIONNEL 
- Nouveau site internet 
- Le principe d'une cotisation exceptionnelle et d'une participation de l'association pour 

la création d'un vêtement de la "classe" est adopté 
 

Pour: 36 
Abstention: 1 

Contre: 0 
 

7  
QUESTIONS DIVERSES:  
 

-  
 

 
L'assemblée générale est close à 21 heures. 
 
 

 

 
 
 
RMK : 54 Membres ont signés la feuille de présence permettant d'atteindre le quorum. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Partie 2 
Support projeté durant l'AG 
incluant le livre de comptes 

2013 ainsi que le budget 
prévisionnel pour 2014 
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ORDRE DU JOUR 
 
 
1. Approbation du CR de l’AG 2013  
2.  Présentation des comptes 2013  
3. Bilan des actions menées en 2013 
4. Projets pour les années à venir  
5. Appel a candidature pour élection au comité directeur 
6. Choix National 2015 
7. Questions diverses    
 

AFF 18 AG MAI 2014 
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1. Approbation du CR de l’AG 2013 
 
 
 Le compte rendu de l’assemblée générale de l’AG du 10 

mai 2013 est disponible à l’adresse suivante : 
 http://f18.fr/admin/tinymce/jscripts/tiny_mce/plugins/filema

nager/files/CR_AG_2013.pdf 
 

 Vote 
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2. Présentation des comptes 2013  
 
 
 
 Point sur les recettes, les dépenses et le bilan.  
 
 Vote de l’AG 
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2. Présentation des comptes 2013  

AFF 18 
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2. Présentation des comptes 2013  

AFF 18 

Rmk: provision de 1900€ en attente décision de l’AG 
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2. Présentation des comptes 2013  

AFF 18 

FOURNITURES ADMINISTRATIVES 0 ADHESION 2014 4200
COTISATION AIF18 2000 JAUGE 2014 2200
SITE 75 INTERET 50
COMMUNICATION 1500
SAINT BARTH 500
FRAIS COUPE 2014 230
FRAIS JAUGE (1) 1500
COACHING 2000
FRAIS POSTAUX 85
ASSURANCE 470
FRAIS BANCAIRES 70
VETEMENT F18 1000

0
TOTAL CHARGES 2014 9430 TOTAL PRODUITS 2014 6450
INVESTISSEMENT SITE 5000 UTILISATION RESERVES 7980

PREVISIONNEL PRODUITS 2014PREVISIONNEL CHARGES 2014
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3. Bilan des actions menées en 2013 
 Adhésions : 
 
 
 
 
 

2009 2010 2011 2012 2013 

Adhérents 180 187 259 232 218 

1ère Adh. 85 60 113 81 55 
Renouvelle

ment 95 127 146 151 163 

Perdus 50 60 97 91 
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3. Bilan des actions menées en 2013 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
RMk : Au 20 mai, 3 jauges sont enregistrées pour l’année 2014 

AFF 18 
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Certification des plateformes, période 2009 à 2013 
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3. Bilan des actions menées en 2013 
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RMK : Au 20 mai : 8 GV, 7 Foc et 8 Spi sont enregistrés pour 2014 

Certification des voiles, période 2009 à 2013 
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3. Bilan des actions menées en 2013 
Epreuves saison 2013/2014 

Mondial 2013 :  Quota 24 places, 28 participants. 
  21 équipages en flotte or,  
 4  équipages dans le top 10 

 
 Mondial 2014 : Au 20 mai la délégation française représentait  27% des 

inscrits (12 sur 44) 
 
National Brest : 36 participants 
 
National Bray Dunes :xx participants 
 
Classement national des coureurs 2013 : 347 coureurs classés 
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3. Bilan des actions menées en 2013 

Coaching 2013/2014 
 

 
 
 
 

AFF 18 

Presenter
Presentation Notes
Nous avons déjà 3 séances de coaching, nous allons faire une communication cette semaine. Pour info les séances sont : ·       Le national avec Fred Moreau,·       le raid de Quiberon avec Philippe Neiras,·       le Duc D'albe  XXXXX. L'enveloppe votée pour la saison doit nous permettre d'aider des épreuves sur la base suivante : ·       organisation sous couvert du club support de l'épreuve pour être couvert au niveau des assurances et responsabilités,·       Avoir un coach ayant l'expérience et une compétence reconnue,·       100€ jour de défraiement,  Remarques : A partir du moment ou la séance est  organisée au sein d'un club avec un défraiement pas besoin de diplôme d'enseignement du sport car ce n'est pas une prestation rémunérée. Il va de soit qu'il faut trouver la personne ayant la compétence pour assurer ce coaching. Cette initiative est financée par nos cotisations à la classe, il faut donc bien dépenser chaque euro et garder à l'esprit que le but principal de cette action est de recréer du lien dans la communauté. Le partage de l'expérience des meilleurs devrait y contribuer si nous associons les pratiquants, les clubs et la classe dans une démarche commune. Nous demandons en retour que sur l'épreuve, la promo de la classe soit assurée en garantissant : ·       un classement officiel F18 mentionné dans l'avis de course et remonté comme tel à la FFVoile. Nous pouvons fournir des pavillons de classe F18, ·       que les participants adhérent à la classe ·       que les organisateurs fournissent des news sur le coaching et l'épreuve pour animer notre page facebook . Voici en quelques lignes le cadre que nous voudrions voir se mettre en place pour renforcer la participation sur des épreuves qu'apprécient les coureurs 
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3. Bilan des actions menées en 2013 

Coaching 2013/2014 
 

National Brest:  merci à Fred Moreau. 
Duc d’Albe:  merci à Benjamin Amiot. 
Raid de l’espace:  merci à Thibault Vauchel-Camus. 
National Brays Dunes:  merci à Fred Moreau. 
Raid de Quiberon:  merci à Philippe Neiras. 
Duc d’Albe: merci à … 
 
 
 
 

AFF 18 

Presenter
Presentation Notes
Nous avons déjà 3 séances de coaching, nous allons faire une communication cette semaine. Pour info les séances sont : ·       Le national avec Fred Moreau,·       le raid de Quiberon avec Philippe Neiras,·       le Duc D'albe  XXXXX. L'enveloppe votée pour la saison doit nous permettre d'aider des épreuves sur la base suivante : ·       organisation sous couvert du club support de l'épreuve pour être couvert au niveau des assurances et responsabilités,·       Avoir un coach ayant l'expérience et une compétence reconnue,·       100€ jour de défraiement,  Remarques : A partir du moment ou la séance est  organisée au sein d'un club avec un défraiement pas besoin de diplôme d'enseignement du sport car ce n'est pas une prestation rémunérée. Il va de soit qu'il faut trouver la personne ayant la compétence pour assurer ce coaching. Cette initiative est financée par nos cotisations à la classe, il faut donc bien dépenser chaque euro et garder à l'esprit que le but principal de cette action est de recréer du lien dans la communauté. Le partage de l'expérience des meilleurs devrait y contribuer si nous associons les pratiquants, les clubs et la classe dans une démarche commune. Nous demandons en retour que sur l'épreuve, la promo de la classe soit assurée en garantissant : ·       un classement officiel F18 mentionné dans l'avis de course et remonté comme tel à la FFVoile. Nous pouvons fournir des pavillons de classe F18, ·       que les participants adhérent à la classe ·       que les organisateurs fournissent des news sur le coaching et l'épreuve pour animer notre page facebook . Voici en quelques lignes le cadre que nous voudrions voir se mettre en place pour renforcer la participation sur des épreuves qu'apprécient les coureurs 
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3. Bilan des actions menées en 2013 

Cette initiative est financée par nos cotisations à la 
classe, il faut donc bien dépenser chaque euro et 
garder à l'esprit que le but principal de cette action est 
de recréer du lien dans la communauté.  

Le partage de l'expérience des meilleurs devrait y contribuer 
si nous associons les pratiquants, les clubs et la classe 
dans une démarche commune. 

Nous demandons en retour que sur l'épreuve, la promo de la 
classe soit assurée en garantissant :  

·       un classement officiel F18 mentionné dans l'avis de 
course et remonté comme tel à la FFVoile.  

·       que les participants adhérent à la classe  
·       que les organisateurs fournissent des news sur le 

coaching et l'épreuve pour animer notre page facebook 
  
 

AFF 18 

Presenter
Presentation Notes
Nous avons déjà 3 séances de coaching, nous allons faire une communication cette semaine. Pour info les séances sont : ·       Le national avec Fred Moreau,·       le raid de Quiberon avec Philippe Neiras,·       le Duc D'albe  XXXXX. L'enveloppe votée pour la saison doit nous permettre d'aider des épreuves sur la base suivante : ·       organisation sous couvert du club support de l'épreuve pour être couvert au niveau des assurances et responsabilités,·       Avoir un coach ayant l'expérience et une compétence reconnue,·       100€ jour de défraiement,  Remarques : A partir du moment ou la séance est  organisée au sein d'un club avec un défraiement pas besoin de diplôme d'enseignement du sport car ce n'est pas une prestation rémunérée. Il va de soit qu'il faut trouver la personne ayant la compétence pour assurer ce coaching. Cette initiative est financée par nos cotisations à la classe, il faut donc bien dépenser chaque euro et garder à l'esprit que le but principal de cette action est de recréer du lien dans la communauté. Le partage de l'expérience des meilleurs devrait y contribuer si nous associons les pratiquants, les clubs et la classe dans une démarche commune. Nous demandons en retour que sur l'épreuve, la promo de la classe soit assurée en garantissant : ·       un classement officiel F18 mentionné dans l'avis de course et remonté comme tel à la FFVoile. Nous pouvons fournir des pavillons de classe F18, ·       que les participants adhérent à la classe ·       que les organisateurs fournissent des news sur le coaching et l'épreuve pour animer notre page facebook . Voici en quelques lignes le cadre que nous voudrions voir se mettre en place pour renforcer la participation sur des épreuves qu'apprécient les coureurs 
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3. Bilan des actions menées en 2013 

AFF 18 

SCHRS/INC/FFV 
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3. Bilan des actions menées en 2013 
Depuis de nombreuses années, le calcul des ratings est 

de plus en plus discutable. Après la tentative de nous 
imposer un rating à la performance où la F18 aurait 
été taxée en raison de son fort niveau de pratique, 
nous avons maintenant un rating basé sur les valeurs 
maximales des règles de classe et non pas sur des 
mesures effectives.  

 
Enfin la non prise en compte du véritable potentiel des 

bateaux à dérives courbes, nous font sincèrement 
douter de l’équité sportive des courses en INC qui 
semblent plus relever de l’animation utile pour les 
rassemblement de clubs ou séries ayant un faible 
nombre d’unités. 

 
 

AFF 18 

Presenter
Presentation Notes
Below I made a racetrack analysis of Nacra 17 to Formula 18. Windward leeward marks set at 2Nautical miles.Calculation example with 11knots of wind.Upwind Nacra 17 and Formula 18 do about the same speed and angle.upwind: 11knots at 90 degree tacking angles.Downwind: Formula 18 avarage 13knots at jibe angle of 82 degree / distance sailed downwind = 2.692 Nautical milesNacra 17 avarage 15knots at jibe angle of 72 degree / distance sailed downwind = 2.472 Nautical miles So at a 3 laps course time needed for each boat.UpwindFormula 18 = (2.818 x 3laps)/11knots = 0.76855 x 60min = 46.113 minutes upwindNacra 17    = (2.818 x 3laps)/11knots = 0.76855 x 60min = 46.113 minutes upwindDownwindFormula 18 = (2.692 x 3laps)/13knots = 0.62123 x 60min = 37.27 minutes downwindNacra 17    = (2.472 x 3laps)/15knots = 0.4944  x 60min = 29.664 minutes downwind Formula 18 around the racetrack  = 46.113 + 37.27 = 83.383 minutes Nacra 17 around the racetrack = 46.113 + 29.664 = 75.777 minutes So Nacra 17 around the racetrack / 83.383 - 75.777 = 7.606 / 75.777x100% = 10% faster<Screen Shot 2012-12-20 at 5.37.24 PM.png> For the future of the class I would suggest we go on the safe side for the Formula 18 handicap and over time if needed and after enough data correct. I would like that F18 international fights the discussion with the different handicap committee's so we are presented with a strong voice and can make a clear statement. In one way I regret that several of you in the F18 committee are also involved in the handicap committee's cause this is hard to keep transparent. I trust you will take the right decisions and protect our class and make for fair sailing. The handicap formula's have been proven to work for a long time now but we are entering a different era with curved foils and flying boats which have excessive speeds and angles. So please approach this with great precaution and safe us from going under. Best regards, Mischa Heemskerk RéponseIn this debate I have to sit squarely with SCHRS.  Otherwise I have a conflict of interest.  I will pass your opinions on to the SCHRS Technical Committee which is currently considering a long paper on the 2013 formula.  Please note that your analysis suggests a 10% penalty for curved boards, which is out of line with other opinion which varies between 0% and 3%.  The more information and opinions we have the better. William
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3. Bilan des actions menées en 2013 

Depuis quelques années la FFV met en œuvre une 
politique de développement de la pratique 
exclusivement axé sur l’INC. 

Cette politique fédérale menée au forceps impose des 
minimas de participation aux classes bien supérieurs 
aux minimas de l’INC pour avoir un classement 
officiel (voir image suivante). 

 
Nous avons au cours de différentes réunions avec le 

représentant des classes de la FFV essayé de faire 
avancer la discussion en demandent de bénéficier de 
mêmes minimas que pour l’INC, malheureusement 
sans succès.  

 
 

AFF 18 
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3. Bilan des actions menées en 2013 

AFF 18 

Extrait  du calendrier FFV 2014 
 

Presenter
Presentation Notes
Les valeurs du tableau ci-dessus nous ont été imposées par le département voile légère. On peut voir que l’équité chez les habitables n’est pas retranscrit en voile légère.La commission des classes c’est arrangé avec les dériveurs (Finn…) pour établir ces critères sans consultation des classes catamarans.Il est vrai que nous avons une commission technique catamaran ou comme le dit si bien Françoise nous ne sommes pas invité.

James
Oval

James
Oval
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3. Bilan des actions menées en 2013 

Assemblée Générale de la FFV 
 

L’AFF18 a été élue représentante des classes 
catamaran pour l’AG 2014. Nous avons posé 2 
questions écrites, nous attendons la parution des 
réponses. 

Durant la présentation du rapport moral, nous avons 
noté la volonté d’un retour au bénévolat dans 
l’animation de notre sport et profité de cette occasion 
pour pointer le montant excessif de la licence 
annuelle demandé aux clubs pour utiliser le service 
d’inscription en ligne aux régates, AWOO. Nous nous 
sommes abstenus sur le vote du budget. 

AFF 18 

Presenter
Presentation Notes
Question de l'AFF18 pour l'AG de la FFvoile : L’intersérie participe sans nul doute à l'animation de la pratique au niveau des clubs, en revanche son utilisation forcée nuit à la pratique des classes. Pourquoi, malgré une baisse du nombre des pratiquants, le département voile légère persiste-t-il à imposer la politique de l’intersérie comme seul moyen de développement et oublie-t-il que les régatiers qui achètent leur bateau sont foncièrement attachés au morceau de plastique et veulent régater en temps réel? Sur les supports rapides, les ratings ne sont plus fiables, voire fantaisistes (les F18 sont moins rapides en 2014…, les catas volants sont estimés au doigt mouillé), cela contribue au désabusement des pratiquants, une  course à l’armement certaine et ne permet pas aux anciens bateaux de sortir régater comme le dernier championnat de France promotion intersérie des raids à Hyères l'a démontré. Dans ces conditions comment percevoir les dénominations différentes utilisées dans les statistiques FFV pour scinder la flotte F18 qui régate en temps réel sur les raid.  C’est d’autant plus surprenant que la F18 a été portée et créée avec les moyens de la FFVoile pour favoriser la course en temps réel largement plébiscité par les pratiquants du catamaran.Sur ce dernier point qu’en est-il de la propriété intellectuelle sur cette classe au niveau international ?Il est temps que la FFVoile fasse valoir ses droits légitimes afin que ce bien commun à la fédération et ses licenciés ne soit plus un moyen au service d'intérêts particuliers ni un moyen de pression anormal sur l’association internationale F18.Les réponses données par JP Champion: L’intersérie a été choisie pour développer la pratique. Elle donne satisfaction.La création du SCHRS a été soutenu par la FFVoile. Il donne satisfaction.Sur la propriété intellectuelle de la classe F18, il faut se rapprocher de l’ISAF.Durant l'AG des classes de la FFV en Décembre dernier la classe F18 était représentée par sa vice présidente. L'AFF18 a été élue pour représenter le catamaran à l'AG de la FFvoile qui doit se tenir samedi prochain. Vous avez en pièce jointe tous les documents  que nous avons reçus pour cette assemblée générale. A l'ordre du jour figure un point 11 ou il est possible de poser des questions. La date de fin de dépôt étant fixé au vendredi 14 mars, dans l'urgence nous avons pris l'initiative de poser une question sur un sujet commun à tous :·      la politique fédérale de promotion de l'inter série et les ratings évolutifs estimés au doigt mouillé.Nous n'avons pas manqué de rappeler que nous comprenions tout à fait l'intérêt de l'INC pour l'animation des régates de club mais que nous n'approuvons pas la façon dont c'est imposé aux clubs et aux compétiteurs sur la majorité des épreuves avec en plus des quota discriminatoires sur les classements qui dénature l'équité sportive.Si vous avez une demande particulière sur un vote, merci de me le faire savoir. N'espérant pas de réponse d'ouverture de la part de la FFV sur ce point (si je pouvais me tromper!), je vous propose de reprendre cette question pour la réunion des classes animé par le représentant FFV des classes prévu à Paris fin mars. Nous pourrions par exemple reprendre le sujet et demander durant cette réunion :·      Que doivent faire les classes pour bénéficier des mêmes avantages et communication que ceux qui sont offerts actuellement à l'INC? Dans un contexte de désengagement financier de notre fédération notamment dans la prise en compte des frais du corps arbitrale conjugué à une période économiquement difficile, L'AFF18 est tout à fait consciente que nous devons envisager de mutualiser les frais d'organisation sur certaines épreuves, cela est tout à fait possible dans le respect de la diversité et des spécificités de chacune des composantes de la grande famille du catamaran dans l'intérêt de tous nos adhérents propriétaires. Sportivement,AFF18 
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4. Projets pour les années à venir  
Axes de notre projet 

 
1. Redynamiser la pratique au sein des clubs 

 
2. Refonte du site de la classe  

 
3. Simplification de la jauge 

 
4. Européen 2016 

 
5. Création d’un circuit  type Extrême séries en F18 

 
6. Pourquoi nous rejoindre 
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1. Redynamiser la pratique 

  Favoriser la création et la promotion de circuits régionaux 
 

 Rechercher par région des référents pour animer la 
pratique et être les relais de communication pour la classe 
sur les réseaux sociaux. 
 

 Organiser des coachings encadrés par des compétiteurs 
reconnus en partenariat avec des clubs sur des épreuves 
plébiscitées par les pratiquants. 
 

 Création d’un classement officiel des coureurs de l’AFF18 
(seniors, jeunes, filles, gentlemen, masters, grand 
masters…) 
 

 
AFF18 
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2. Refonte du site de la classe 

  Valoriser le site pour  transformer sa notoriété  en une 
source de profit dédiée au financement de projets 
(dotation gentlemen, aide au financement 
d’entrainements régionaux…) 
 

 Mettre à niveau l’architecture  du site pour : 
1) Etablir un calendrier dynamique des épreuves de la 

classe avec résultats et classement AFF18, 
2) Répertorier sur une carte nationale tous les lieux de 

regroupement de pratiquants, 
3) Donner aux clubs et flottes locales qui le souhaitent un 

espace dédié sur le site de la classe.  
 
 

 
AFF18 
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3. simplification de la jauge 

 
 Simplification de la certification du matériel et de la jauge par : 
  
  La prise en compte des feuilles de mesure des 

constructeurs pour établir le certificat de jauge, 
 

 La dématérialisation du certificat de jauge et la délivrance 
d’un certificat  au format pdf incluant un certificat 
d’authenticité, 
 

 Déménagement de la base de données sur un espace 
sécurisé et indépendant 
 

AFF18 
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4. Européen 2016 

Nous avons soutenu et obtenu non sans peine que l’USAM 
Brest organise une épreuve majeure : l’Européen en 
2016. Cette attribution constitue une suite méritée après 
le national 2013. 

 
En collaboration avec la ville de Brest et le club nous allons 

proposer que cette épreuve soit le point de départ des 
événements nautiques de la grande parade de Brest 
2016 (http://www.brest2016.fr/). 

 
Cette organisation devrait ravir tous les pratiquants et nous 

assurer des retombées médiatiques considérables.  

AFF18 
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5. Circuit  type Extrême séries en F18 

 
En projet pour 2015 en partenariat avec différents 

acteurs la création d’un circuit national d’épreuves en 
ville/stade nautique sur des Formule 18. 

 3 à 4 dates sur l’année.  
  format : course en flotte, 5 à 6 manches jours de 15 

à 20 minutes avec un arbitrage sur l’eau. 
  flotte  limitée à 15 bateaux. 8 équipages engagés sur 

la totalité du circuit, 5 locaux et 2 Wild cards. 
 
Ce format n’est pour l’instant qu’une hypothèse de 

travail qui devrait surement évoluer au fur et à 
mesure de l’avancement du projet.  

AFF18 
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6. Nous rejoindre c’est :  

 • Adhérer à un projet 100% associatif où toutes les ressources servent au 
financement des activités de la classe. 
 

• Avoir la garantie que l’on investit dans un support qui sera à la hauteur de 
l’investissement réalisé tant par la qualité, la variété que par le nombre des 
épreuves proposées. 
 

• Représenter les intérêts des coureurs français auprès de la classe 
internationale. 
 

• Mettre à disposition de tous les pratiquants un outil de communication 
permettant de participer à l’élaboration d’un calendrier d’épreuves et de faire 
connaître les clubs où pratiquer. 
 

• Avoir l’assurance que l’AFF18 met tout en place pour garantir l’équité sportive 
grâce à une certification transparente des bateaux  accessible en ligne grâce à 
un réseau national de mesureurs de classe. 
 
• Etre représenté par des pratiquants amateurs. Amateur au sens littéral du 

terme : des pratiquants qui aiment et qui veulent partager.  
 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Partie 3 
Participation de l'AFF18 a la 

classe Internationale 
 



   

 

 
Association Française de Formule 18 

600 Boulevard des Ecoles 83140 SIX-FOURS 

 

               
 
 
 

ASSOCIATION FRANCAISE DE FORMULE 18 
  

 
 
 
 

Complément au CR de l'AG du 30 mai 2014 sur la participation de 
l'AFF18 au fonctionnement de la classe Internationale 

 
 

Aux Membres de la classe, 

L’Association Française Formule 18  forte de plus de 200 membres actifs représente 
et défend conformément à ses statuts les intérêts de ses adhérents auprès de la 
classe Internationale. En acquittant une cotisation annuelle de 10€ par coureur, nous 
contribuons au budget de la classe Internationale et bénéficions en échange d'un 
droit de vote proportionnel à notre contribution. 

Sur ces bases de représentativité démocratiques, l'AFF18 a toujours été un 
contributeur important et une force de proposition. Nous avons porté plusieurs 
projets afin d'améliorer et de développer la pratique de notre support. dans la 
continuité des décisions prises au cours de nos assemblées générales. 

Malheureusement depuis quelque temps le fonctionnement de la classe 
internationale s'est fortement opacifié notamment par le refus d'entériner des 
décisions prises lors des "World Council", en ne respectant pas ou ne proposant pas 
de budget prévisionnel.et en favorisant les prises de décision en petit comité hors du 
forum d'échanges des présidents d'associations nationales mis en place à cet effet. 
Rappelons ici que selon ses statuts l'IF18CA est administrée par un conseil 
regroupant les représentants de chaque pays. 

En cette période économique difficile où chaque fois que l'IF18CA dépense 1000€ 
nous devons apporter l'équivalent de 100 adhésions à son budget le bureau a décidé 
de limiter sa participation à 100€ pour l'année 2014, en attendant que notre AG 
statue sur la suite à donner à ces dysfonctionnements. 



   

 

 
Association Française de Formule 18 

600 Boulevard des Ecoles 83140 SIX-FOURS 

Dans un souci de clarté afin que chacun puisse se forger une opinion, nous avons 
présenté en AG nos griefs et invité le président de l'IF18CA pour qu'il puisse 
répondre ensuite aux questions de nos adhérents Ce protocole bien qu'un peu 
perturbé a finalement pu être conduit à son terme permettant à chacun de poser les 
questions qu'il souhaitait tout en préservant la sérénité de notre AG. 

A l'issue d'un interview conduit par les coureurs, Olivier Bowyn s'est engagé "les 
yeux dans les yeux" à restaurer la confiance, la représentativité et la transparence 
dans le fonctionnement de la classe internationale. Sur la base de ce contrat moral 
l'AFF18 va dans les prochains jours régler le complément de participation au budget 
de l'IF18CA pour l'année 2014. 

Cet engagement fort pose les bases d'un renouveau au sein de la classe 
internationale où nous saurons être vos fidèles représentants.  

Sportivement, 

Le bureau de classe française Formule 18 

 

 

 

Pour mémoire vous trouverez ci après les éléments présentés en AG : 

• Participation de la France au budget de l'IF18CA sur les 5 dernières années 
 
• Dépenses 2013 de l'IF18CA 

 
• Exemples de dysfonctionnements ayant amenés le bureau de l'AFF18 à réduire 

temporairement sa participation au budget de fonctionnement de l'IF18CA 
 

• Lettre de Olivier Bovyne lu en AG 
 
 

 

 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Participation de la France au 
budget de l'IF18CA sur les 5 

dernières années 
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3. Bilan des actions menées en 2013 

Ce qu’ont versés les pratiquants Français à la classe 
Internationale sur les 5 dernières années : 

 
 
 
 
 
 
 
 

Soit la somme de 18 050€ sur 5ans 
 

AFF 18 

Adhésions Plaques F18 

2009 1700 550 

2010 1450 2300 

2011 2800 2350 

2012 2320 1450 

2013 2080 1050 

Totaux 10350 7700 

Presenter
Presentation Notes
From: baeckler Sent: Tuesday, January 21, 2014 4:18 PMTo: 'Don Findlay' Cc: f18-wc@googlegroups.com Subject: RE: [F18-WC] Notes to Council Don, Bellow French comments on the Council note received last Saturday.I will not cover again dagger board and coaching which have been commented already. Point 1 : Comments to update minute draft have already been addressed by Frédérique. Nothing to add. Point 5 : TC, Happy to have news on this helpful committee you closed outside Council decision. The project seems to recapitulate all what has been voted by the Council during past years. 2 sensitive points not well developed : the TC Chair which shall be elected by the Council among candidates having sufficient background to manage a such group and resist to any political or commercial pressure.A formal numbered protocol process has been developed in the past to formalize exchange between TC and WC to be sure that any subject raised by TC member or WC will be handle in a reasonable period of time.  point 6  : Container From about 6 years we are involved in shipping 3 containers to Saint Barth event each year. I called our brooker company on this subject to get some figures and to get her point of view. Even if some differences may exist from Sea companies, she clearly said that buying a container for a 3 month round trip to Saint Barth will not save any money, the renting cost will be cheaper than having our own. Figures received :To buy new High cub container : 5000 euros  (high cub is mandatory to load 10 + boats , we succeed with 13 complete boats ),To buy second hand container : 2100 euros,Maintenance and Veritas : For a new one, 1 control after 3 years, 1 inspection renewal after 5 years  + any damage reparation cost. This happen 2 times during last 6 years.for a second hand, annual visit cost 130€ + expert travel expenses.expected Life time 10 years, if well stored (not directly stored on ground)Storage price in Rouen : 1 € per day + 40€ to move the box outside the storage area.AN other hard point is to found a central loading location who will satisfy users according to the event planed. This point may add road transportation cost. Conclusion : The project to buy containers by the IF18CA is economically really hazardous and very difficult to manage on a long term period if you do not have an F18 volunteer working in this business to handle the task. We already had this discussion years ago and the Council decided to put financial effort as close as possible to the sailors who are making the class, the club sailors (should be 2011 or 2012 meeting). Having said that, I understand that this point is a sensitive one for New World countries. So to be pro active and having any € spent in a good manner I am making the following proposal : it will be really far better to allocate equal funding from the reserve to each continental association. AUS/ASIA will certainly be happy to buy a container, EU could be happy to regroup around coaching period and Americas will certainly found the more profitable way for them to use  this gant.Looking at the reserves while keeping one year founding as safety deposit, 7 K€ can easily allocated to each continental association under control of the Vice presidents. Point 7 : Transportation QuotationDon your answer looks in line with my inputs, container transportation looks really far efficient when it is organized locally. Point  8 : Marketing planIn line with Spanish comments, remain controlled by the class at best effective cost if we are paying the bill. Point 11 : Boat measurementThe matter is not  yet closed!  If something requested I will say : check, double check and cross check measurement data will prevent from issues. Point 14 :  Boat developpementIn line with Spanish comments.With a 50% drop in boat sales we shall keep as many as possible fleet consistency to remain attractive for club sailors and possible new comers promoting a Worldwide circuit as large as possible outside unfair handicap rating events. Regards, James De : f18-wc@googlegroups.com [mailto:f18-wc@googlegroups.com] De la part de baeckler�Envoyé : mardi 21 janvier 2014 12:02�À : michael@sail-action.com�Cc : f18-wc@googlegroups.com�Objet : RE: [F18-WC] Notes to Council Hola Michael, Dagger board :We share entirely your concern on dagger board case issue : to give angle to the foil is in the F18 spirit? You recalled the real Council concern regarding the device blocking the dagger board which is not the issue but the extra large dagger board case bearing allowing the foil to take angle sideway when sailing upwind is the real point. Is that question who has been addressed to ISAF ?  We are still waiting an answer.The helpful goal to achieve for the class is to asses if the loophole used is really in line with E3.3.f: "Hull appendages shall not be angled inwards at the keel from the boat centreplane".  I am joining in pdf format a document from a builder with technical explanation. Interesting! Agree also with you, at present time with a 50% drop in sales we shall keep as many as possible fleet consistency to remain attractive for club sailors and possible new comers promoting a Worldwide circuit as large as possible outside unfair handicap rating events.  Coaching :To share clinics is a great idea in the same way we did with Italian F18 sailors, we are having already our coaching calendar arranged for Mediterranean sea. Some sessions will be with a trainer fully covered with insurance for training at sea and some will be land coaching. Have look to our calendar (http://catamed.fr/index.php?option=com_content&view=article&id=11&Itemid=44). I know it is a bit far for you but we are also in touch with our friends from Belgium to built a joint clinic during our next National who will be close to Belgium border.We will not supply any coaching list, to remain flexible and adaptive as possible. Gather training skill with trainees on a sailing date is a nightmare to organize at best cost effective. The "list project with committee and subcommittee" is not a Council decision, modifications to minutes have been addressed by our Vice Chair for Europe. About F18 training program, the expected DVD could be the frame of an F18 syllabus if the decisions we took in Paris are transformed in action such as : free broadcasting on Internet channel,video including subtitles for the 5 most popular languages used in the F18 communities.  Keep in Touch, James De : f18-wc@googlegroups.com [mailto:f18-wc@googlegroups.com] De la part de Don Findlay�Envoyé : lundi 20 janvier 2014 23:39�À : f18-wc@googlegroups.com�Objet : Re: [F18-WC] Notes to Council Michael, Thanks for your Spanish contribution. Very useful. I will work through and build those views into our work and then we can go back to Council with further views. It IS important that we hear from all NCA’s. (or as many as we can). Your points. 1. Noted. Thanks.3. Gybing boards. As Ad. said in Paris, “we have had them for six years, what’s the problem? “  But Rule E.3.5 a  wording is pretty clear.  But I do take your point about too much development. I am stating on every available opportunity” No change!” 9.3. One per builder, I see no problem there.TC. I will be pushing NCA’s for clear recommendations for the TC.7. Containers. I hope to hear from NCA’s that will require “long distance” work.8. I have meeting with Jasper van Staveren in Holland next Monday. We have exchanged emails, and are having another Skype call on Wednesday this week. We will then have ideas of moving forward as Council requested when in Grosseto.  When we have an idea of costs and likely rewards, we can move further to decisions. All will be kept informed BUT BUT we are dealing with a personal commercial situation and it may NOT be right to broadcast all information far and wide. We will see in the future.13. Good idea. But at the moment, only ONE country has sent names of qualified coaches who are recognised by their MNA. It must be the coaches that arrange this work, they are the ones who have the skills and it is their financial interest to move forward. Thanks again, Don.PS: Newsletter No6, will go out shortly when, and if, I get more comments. I want to send soon so the ISAF decision and other matters are on the websites soon.Don, It is not a war of words as you said but just facts that are brought to restore the truth after reading your pure lies.  For example your ref 3 just to restore an other fact :Blackmail for 2016 European made while the vote from last December was agreed with contributions paid in 2012 (2320€ fully paid by AFF18) is simply indecent for the Gen Sec of an International class or may be you are having some missing items in class administration. USAM Brest will provide program details in a very short time for approval, 2 years in advance ! First time, no doubt it is a great chance for the whole community regarding media audience with 0€ cost.  For other items, it is a waste of time. All have been already presented and argued many times, you even ignored  Vice chair corrections. Better for me to focus on how to use very limited French assets to develop F18 sailing and collect fees, Keeping in mind that when you are spending 1000€ we have to collect fees from 100 sailors. In the difficult economic period we are facing it is a fact who is making really sense !  I feel very funny that you are entering pure national class discussions when in other hand you are blocking Council members to enter the small group who is behind the stage deciding about the IF18CA present and future. I am stopping now to answer on this private tread, French board will come back to the Council with a position.James  De : Don Findlay [mailto:don@f18-international.org] �Envoyé : jeudi 13 mars 2014 10:33�À : baeckler�Cc : 'pfeiffer.pfeiffer'; 'BOVYN Olivier'; 'BARRAUD Pierre-Charles'; 'Hainneville Eric'; thierry@piro-cie.fr; lmlefevres@aliceadsl.fr; pierre@yctoulon.fr; 'Maxime LESGUILLIER'�Objet : Re: FEES FRENCH CLASS James, Let me try and move further forward in what has become a “war of words”. The following are my words ONLY as the President is working in South Africa for ISAF and I don’t think that we can wait further time.Please withdraw immediately the word “lies”. That is NOT acceptable, we are two people seeking common ground in order to serve F18 sailors. The French Association has reduced itself to a small influence in the Council matters due to the reduction of fees. I gather that you have paid for just 10 sailors. Because of that action, there will be an attempt to review the decision to hold the 2016 Europeans in Brest, as you used you “full” quota as a vote which clearly influenced that decision, knowing that you were not going to pay the full fees. There over two years before that regatta, there is time to review. Also, I have had some complaints that F18 Championships were always held in first half July, there are some Classes who suggest that moving to second half July will cause them problems. Can we review ?  The President drew up a plan for management of the Class. “The Future” June 2013. As that document states, it wishes action to quicken Council decisions across a wider range of nations.  I was not present in Grosseto, but all records show that “The Future” document was well received and passed unanimously with just two abstentions. let me point out that an abstention is NOT a vote. It is NOT a vote against. Let me stress again, that the Board has a President who is French, so is the Chief Measurer, the Treasurer, the European VP, that just leaves North and South America, Australia and SG. I assure you that appears from the “outside world” enough French influence. So in spirit of co-operation let me suggest. a. The French NCA pays in full, this will restore the voting “power” that a large nation enjoys. b. That the French NCA puts forward to Council their own plan for management. I point out clearly that it may or may not pass, without full payment influence is reduced and it certainly wouldn’t pass.  I suggest we leave it to the December meeting. July meetings have not always brought forward the decisions that were expected.  You were on the sub committee that wrote the rules , word by word and line by line. Now you say that you are “unhappy” with the rules. Were you unhappy during all your four year period as Sec. Gen.??  So act as  you say should happen, prepare a rule change and place before Council in December. We are currently preparing articles from the builders and they will state their clear views, completely open, which we will publish to all F18 sailors shortly. In the meantime, we all have work to do. Full support for the Irish Worlds, that is the most important task at present, achieving a minimum of 120 teams is the minimum, complete my work on the Championships Rules, develop new range for the F18 Shop, work on coaching as Council requested (that is going well and we have ideas to put to Council), keeping in touch with Jasper on support work, again going well, we are working on a series of interviews with sponsors and then sailors. I want the Constitution updated then the Tech. Comm. can have real authority, then it will be in line with “The Future” document of June 2013. It was that document that brought about the change in Tech. Comm. status in the first place. I have performed the wishes of Council. I did not agree with the rejection of the “heavier” cloth list I had prepared, as Council decided to stay with the March 2010 list. I think that was a mistake and resulted in the taping and tabling problems. I warned Council that would happen,  but they voted but I will work with Council wishes. I did not agree with Council when they voted to allow “painted hulls”. After all the emails with University advice, Council decided to allow painted hulls. So be it, if that is Council wish, I accept. If there are changes that are not acceptable to me, then I will resign, for a Sec. Gen. HAS to work with Council. I leave you with that thought. NCA’s cannot with hold fees to IF18CA just because they disagree with Council decisions.    I ask all  the French F18 Committee to discuss and to return within days into the “family of F18”, the longer your Committee allows this to last, the more permanent the situation will become and the more difficult to correct. Now I have work to do, Written in hope, Don.      From: baeckler Sent: Tuesday, March 11, 2014 7:44 PMTo: 'Don Findlay' Cc: 'pfeiffer.pfeiffer' ; 'BOVYN Olivier' ; 'BARRAUD Pierre-Charles' ; 'Hainneville Eric' ; thierry@piro-cie.fr ; lmlefevres@aliceadsl.fr ; pierre@yctoulon.fr ; pierre@yctoulon.fr ; 'Maxime LESGUILLIER' Subject: FEES FRENCH CLASS Don, Received the email bellow who make me sad about so many lies.  On financial facts to reinstall the true: Regarding budget acceptance you declared in previous email that all other NCA's have confirmed their acceptance but bellow I can see that only GER, GBR, IRL, AUS, SWE, NOR, USA, ARG, NED agreed on budget What about others?Italy and Belgium did request to lower travel expenses to sustainable level as incomes are going to be lower in years to come. you can not ask 1000€ to each companies if you are not sticking on a firm budgetNow regarding figures you are mixing data so let me correct your fully wrong statement : Gen Sec (James) expenses for 2013 attending Grossetto meeting is only 273€ while other board member spent 1848€ to attend the same meeting. So please be sharp when you are forwarding such information and do not manipulate the figures.In 2013 more than 7000€ has been spent for travel and housing with no one request to extend the 3000€ dedicated reserve. The incomes are used outside any Council regulation.An envelope of 3000€ has been voted in 2010 and renewed each year to cover part of board members travel expenses. May I recommend you to check the past minutes duly approved.For the last 4 years has Gen Sec from 2009 to 2013 I have been refunded about my personal expenses on the following : 2009 nil, 2010 nil, 2011 around 700€, 2012 around 600€ and 2013 around 275€ which in total to run the job during 4 years is 1575€ which is an average of 375€ per year and around 12% of the 3000€ reserve each year. Far inside the limit! During the same period the IF18CA spent more than 30 000€ but we never get the full details of the expenses except for year 2013!For the last 5 years more than 11000€ has been paid by French to IF18CA budget The coaching done is Carnac has been organised outside French class directly by the IF18CA on an International event.The French national in Brest is an open title open to any foreign team.The Duc d'albe is an International event where Italian are taking partSo Total of money return to France is only 994,95€ for year 2013 a bite different than yours figuresIn 2013 some NCA paid fees with 4, 6 or 12 months delays with not comment at all on the administrative forum.One NCA has decreased fees by close to 50% between 2012 and 2013 with no comments! On Class Administration to reinstall the true : You closed down outside World Council approval the Technical committee who is a reliable support.You did not report to ISAF the wording requested by the Council to clarify the dagger board issue. Some other countries are also in line with our position.You refused to report on the minutes the figures of different votes who took place during last meeting.Despite some changes requested by the vice chair from EU you published an inaccurate version of the minutes.With a small group of NCA you are taking decision in behalf of the Council and so do not respect the democratic process of the Council.I stop here on the matter... Conclusion: You are complaining that NCA returns are poor, it is mainly because most of them are tired now about the way the decisions are taken within the class. When I was in charge we had some serious issues and most of the NCA did return comments on topics in a reasonable period of time. Your permanent way of changing thinks is making most of us tired. As example the attempt to not deal seriously with the dagger board issue made us very tired even builders who feel not having a faire class administration. The attempt of forcing to adopt a bureaucratic coaching scheme is making us very tired too.  So to conclude as I said many time we leave you with all the politic benefit of the F18 class but we request that the class is administrated in good way for the benefit of our sailors. Our financial contribution is made mainly for that : to have a real administration dealing with rules and issues, so why we are requesting since January 3 mains actions :reinstall Council in is prerogatives,deal seriously with the loophole left after wrong clarification wording pushed to ISAF,Look at all possible money saving in those adverse time keeping in mind that when you spend 1000€ French class has to collect fees from 100 sailors  By taking advises on different matter raised by one of the largest and active fleet who is having serious experience on the matter, you will deserve the class fully and will capitalize on the communication money invested.  James PS : We will back after our National skype meeting.PS 2 : Please use the Google group forum, we will be happy to discuss all maters within the group. The privates emails are creating a conflicting atmosphere as most of us can not reach all the emails  Hi Don,��Below, the belgian responses how to handle the money question for marketing & communication.��ThomasLe 30/01/2014 16:40, Don Findlay a écrit :Dear Council Members, Good afternoon from UK where it seems to stop raining. Marketing and Communication.URGENT At the recent meetings, we have been asked by Council to investigate a better system for marketing and supporting the information flow for our F18 members. As I have said before, with a move back into Olympic competition, the multihull success of the Americas Cup, a slow but real improvement in economic activity, there is not a better time to make a major stride forward. I said in Newsletter No6 that I would keep all members informed. The response from members outside the Council has been entirely positive. We have been busy working on this and the main reasons are: 1.  Better communication of sailing and racing activities will enhance the image of F18 and provide members with greater satisfaction as they see their Class pushing forward.2.  The increase in activity will help to promote “value” for the Class and so hopefully, increase demand by new members for second hand boats helping to maintain the asset value.3.  We hope to attract many members to return who have let their membership lapse over the last few years.4. We are seeking to attract more members amongst F18 owners, who are not Class members.  We have actively sort out the right person to take on a Communications and Marketing role as requested by Council.  We prepared a Job Description and have held a detailed interview, together with a work load for the “one year contract”. We will be able to provide a steady flow of detailed Press Releases, website and trade press, technical articles written with boat and sail designers, particular attention to youth and ladies’ “stories”, Club and “pro” sailors, attendance at Worlds / National Championship regattas and a  DVD / coaching manual.   A  complete package to promote F18 sailing round the world. BUT, there is always a problem. MONEY.This is the first time that we have considered paying for a professional to help the Class. All the considerable work up to now has been handled by the unpaid volunteer members,  so we have to consider MONEY. All Council members have been informed of the financial situation. I have said repeatedly, since I started this job again, that we don’t have anywhere near enough money for the tasks that need to be completed. We need to raise in 2014 an additional 15,000 euros. I do not consider that this sum is a lot of money. I would like far more, then we can complete far more services to members, but 15,000 euros is the target for now.  There are ways to handle this situation: 1.  We contact all builders and sail makers and others who are involved commercially with F18. It is in their interests that the Class grows and they will see financial results from this work. Plans to ask this group for support are ready.  OK2.  We ask ALL Chairman of NCA’s to support and get their members to buy clothing from the F18 Commercial website. (Please go to www.F18-interrnational.org and follow the link) Clothing quality is excellent, prices around the world are equal and margins are realistic. This is an easy approach as it will give the members a real identity as the season starts in Northern Hemisphere and it will give margins that will help pay for the marketing/communication costs. OK3.  We ask NCA’s for a cash contribution as has been suggested by one F18 NCA, as some have greater funds than the “centre”. In the current climate, this policy might be questioned. AGAINST, impossible for Belgium's finances  by the way; we join here Sany's & James point of view .4.  We can increase annual monies from NCA’s to the “centre”.  A policy that will be questioned until the marketing results are apparent. NOT THE BEST OPTION5.  We can invest out of reserves and run them down.  Perfectly possible, but to me it is the least attractive option and not one that we want to consider at the moment. OK, BEST OPTION FOR US WITH MORE CAREFULL EFFORTS ON OTHER POINTS, POINTED BY JAMES. So 1 and 2 are real starters, but it is up to the Council members to make these things happen !! All we need now is Council agreement that we move forward. It is time for bold actions !! We are at the end of January, so please SEVEN day responses to this email and PLEASE start now on No2 above, creating our own monies in the Class with all our members IS the best way forward. I will deal with No1 and write to the commercial trade.  We will assume silence from F18 National Class Associations is agreement. Sorry, but we have to move on !! Don Findlay.  Hi Don, The US is in support of increased marketing efforts to help grow the class.  If we want the F18 to stay relevant against the new hot competitors, we need to make sure the main message (close, affordable, sailing-focused racing) is being pushed very hard. We would like to see a full marketing plan and budget to ensure that the effort is well thought out and measurable enough so that we get all the information we need to make the decision about continuing our marketing efforts next year. Additionally, outreach and conversion data will also make future "sponsorship" plans with companies easier.We know Europe has the most boats, but we want to make sure that the marketing effort will be global and not euro-centric. We think the best way forward is for content to be generated by each NCA. The paid marketer would accumulate and publish these articles, photos, etc on the website and all over the web. Speaking of the web, i know Sanyi is working hard on the site (thanks for your continued efforts), but the class website should be the first order of business as it still needs much serious work.�To pay for the marketing push, we support options 1, 2, and 5 so long as the reserves we're investing are truly reserves. �We share Jame's view that "NCA are at the earth of the class which require sufficient funding available in countries close to the club sailors to develop and built an attractive national circuit. IF18CA should be an help for NCA with marketing plan but also by insuring fleet consistency and good value for money to our boat club sailors/owners." Best Regards,MikeUSF18 ChairDon, Olivier, It is with deep regrets that we have to announce that we are partially freezing our contribution to the IF18CA budget. A 100 € payment will be addressed by our treasurer within the next days.The decision taken by the AFF18 committee has not been easy to take, although the reasons are many and justified. We strongly believe that if we contribute to the IF18CA budget we are also entitle to participate in the life of the class by taking part in the different discussions and decision process which should normally be taken by the Council. For memory the Council is essentially made by all National F18 class Association representatives acting on behalf of their members in the interest of all owners/sailors who are the heart of our class. Unfortunately from months it becomes impossible to get answers to simple questions, participate to the subjects handle by the IF18CA restricted group and express views regarding a sustainable IF18CA budget for years to come. Class management has become a labyrinth where a non legitimate small group is deciding in the name of the Council. The extract of an email below is a pitiful example! We sincerely hope that this drift damaging the functioning of our association will be quickly corrected and we will return to a truly international management, rich of all members from all Continents. JamesAFF18PS : I will issue during the next days a summary of  the points on which we are having real concerns. Extract from an F18 board discussion outside WC mailing group : 3. Decision making process within F18. Executive authority, Board,�> Council.??�> �> 4. Long Term philosophy of what sort of boats the Class wants. "T" piece�> rudders and boards. Within Class. Other developments, weight reduction,�> larger head mains. I have received two long and thoughtful emails ref. rule �> changes over time.



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

Dépenses 2013 de l'IF18CA 
 

 



DEPENSES DE FONCTIONEMENT DE l'IF18CA POUR L'ANNEE 2013 (compte 62)

COMPTE TIERS MODE DATE LIBELLE MONTANT IMP.

627 Crédit Agricole Prelvt 08/04/13 Frais SEPA 7,40 €-         5121
6262 La Poste Mastercard 10/04/13 Affranchissements 10,75 €-       5121
6251 Hotel La LicorneMastercard 02/05/13 Eurocat accomodation 231,00 €-     5121
627 Crédit Agricole Prelvt 10/05/13 Transfer charges 12,95 €-       5121
6261 OVH Mastercard 13/05/13 Domain registration 10,50 €-       5121
623 Bahon Rault Mastercard 22/05/13 Enveloppes 7,80 €-         5121
6262 La Poste Mastercard 22/05/13 Affranchissements 4,10 €-         5121
6262 La Poste Mastercard 22/05/13 Affranchissements 19,40 €-       5121
627 PayPal Prelvt 31/05/13 Bank transfer 42,41 €-       5122
627 Crédit Agricole Prelvt 01/06/13 Frais SEPA 3,70 €-         5121
6261 OVH Mastercard 07/06/13 Exchange 25 Giga 47,79 €-       5121
624 Hugh Styles Virt 10/06/13 Coaching Eurocat 298,01 €-     5121
6262 La Poste Mastercard 10/06/13 Affranchissements 1,75 €-         5121
627 Crédit Agricole Prelvt 10/06/13 Transfer charges 32,85 €-       5121
6251 O. Bovyn Chèque 01/07/13 Vol Rennes-Rome 677,89 €-     5121
6263 Air France Mastercard 01/07/13 PCB flight CDG-Roma 270,78 €-     5121
6263 Budget Chèque 01/07/13 Car rental 156,80 €-     5121
6262 La Poste Mastercard 02/07/13 Affranchissements 13,25 €-       5121
6251 O. Bovyn Chèque 05/07/13 Vol Orly-Rome 340,78 €-     5121
6251 Autostrada Mastercard 08/07/13 Toll 2,20 €-         5121
6251 Autostrada Mastercard 08/07/13 Toll 2,20 €-         5121
6251 Autostrada Mastercard 08/07/13 Toll 21,40 €-       5121
6251 Autostrada Mastercard 09/07/13 Toll 2,20 €-         5121
6251 Autostrada Mastercard 09/07/13 Toll 2,20 €-         5121
6251 Berts CDG Mastercard 09/07/13 Lunch 22,30 €-       5121
6251 Ibis Fiera Mastercard 09/07/13 Room 64,10 €-       5121
6251 Mychef FiumicinMastercard 09/07/13 Breakfast 7,80 €-         5121
6263 Aeroport Fiumic Mastercard 10/07/13 Mobility Casse 9,00 €-         5121
6263 Tamoil Mastercard 10/07/13 Fuel 66,00 €-       5121
6251 SNCF Mastercard 11/07/13 TGV 44,00 €-       5121
624 Fred Moreau Chèque 12/07/13 Coaching French Nationals 400,00 €-     5121
6251 Autostrada Mastercard 12/07/13 Toll 2,20 €-         5121
6251 Autostrada Mastercard 12/07/13 Toll 2,20 €-         5121
6251 Orly Val Mastercard 12/07/13 Ticket 6,30 €-         5121
6251 Taxis Bleus Mastercard 12/07/13 Taxi 44,00 €-       5121
6251 Grosseto Self seMastercard 13/07/13 Train Grosseto-Roma 76,00 €-       5121
6251 Roma Termini Mastercard 13/07/13 Train Shuttle to Fiumicino 28,00 €-       5121
6251 Aerolis Mastercard 15/07/13 Shuttle 12,00 €-       5121
6251 Lupaie GrossetoMastercard 15/07/13 Present to Marco 70,00 €-       5121
6251 SNCF Mastercard 15/07/13 TGV 64,00 €-       5121
6251 Taxi Domagné Mastercard 15/07/13 Taxi 17,00 €-       5121
6256 La Casareccia Mastercard 17/07/13 WC Grosseto dinner 350,00 €-     5121
6261 OVH Mastercard 18/07/13 f18worlds.com 8,36 €-         5121
627 Crédit Agricole Prelvt 14/08/13 Transfer charges 18,85 €-       5121
6262 La Poste Mastercard 20/08/13 Affranchissements 7,35 €-         5121
6263 PC Barraud Chèque 26/08/13 PCB Grosseto expenses 404,74 €-     5121
627 Crédit Agricole Prelvt 26/08/13 Mastercard annual fee 43,35 €-       5121
624 GER F18 Virt 13/09/13 Travemünde training days 600,00 €-     5121
627 Crédit Agricole Prelvt 30/09/13 Transfer charges 35,42 €-       5121
6262 La Poste Mastercard 01/10/13 Affranchissements 23,00 €-       5121
6251 Pension Rosma Chèque 07/11/13 OB Stay in Grosseto 555,00 €-     5121
6251 Hertz Chèque 07/11/13 Car rental 195,77 €-     5121
6251 O. Bovyn Chèque 07/11/13 Portsmouth meeting 429,85 €-     5121



6262 La Poste Mastercard 12/11/13 Affranchissements 21,03 €-       5121
6251 D, Findlay Virt 18/11/13 Portsmouth meeting 378,51 €-     5121
6261 OVH Mastercard 18/11/13 All domains F18 Worlds 47,83 €-       5121
6251 D, Findlay Virt 19/11/13 Portsmouth meeting 72,80 €-       5121
624 FRA F18 Virt 30/11/13 Duc d'Albe coaching 594,95 €-     5121
6256 James BaecklerVirt 30/11/13 Grosseto expenses 275,36 €-     5121
6256 SNCF Mastercard 08/12/13 Return travel Rennes-Paris 108,00 €-     
6256 Restaurant 13/12/13 WC Paris dinner 200,00 €-     
6256 Bistrot 121 14/12/13 WC Paris lunch 540,00 €-     
6256 Hôtel de la Paix 15/12/13 OB & DF rooms 400,00 €-     
6256 D, Findlay 31/12/13 Travel to Paris 200,00 €-     

TOTAL 8 665,18 €-  
dont -6 352,38 €

Pour mémoire estimation des adhésions de tous les pays pour l'année 2013  :  9,6 K€

hotels, restaurants, avions, loc voiture 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Exemples de 
dysfonctionnements ayant 

amenés le bureau de l'AFF18 
à réduire 

temporairement sa 
participation au budget de 

fonctionnement de l'IF18CA 
 



 
 

REPRESENTATIVITE 
 
 
La représentativité de chaque association national aupré de la classe Internationale 
(IF18CA) est calculée à partir du nombre d'adhérents de chaque pays, ce qui permet 
de prendre des décisions à la majorité garantissant ainsi le principe démocratique 
fondamental de :  

1 pratiquant égale une voix. 
 
 
Sur ce principe nous avons obtenu l'organisation de l'Européen 2016 à Brest après 
avoir défendu les atouts de notre dossier face à d'autres propositions comme cela se 
fait souvent pour l'attribution de grandes manifestations sportives 
 
 
Ce vote a été rapporté dans les minutes de la réunion de Décembre 2013 : 
 

After voting the following decisions to host World and European Champion ships were 
made: 

Europeans late July 2016. Brest France. 

Council noted that the requests from UK, Spain, Oman, Netherlands, Texel, (received 
later than others) were still active and wished to be considered at a future date. 

 
 
Il est particulièrement regrettable que ce choix soit encore fin Juin contesté (voire 
pièce jointe) et ce malgré les assurances données par le président de la classe 
Internationale à l'occasion de sa visite à Bray Dune. 
 
 
 
 
 
 
 
 



From: f18-wc@googlegroups.com on behalf of Don Findlay
To: f18-wc@googlegroups.com
Cc: f18-tc@googlegroups.com
Subject: [F18-WC] Update for Council members.
Date: mercredi 25 juin 2014 10:55:42
Attachments: Minutes Final Paris 2013.docx

Good Morning.
 

1. Ireland are well prepared for the Worlds, please go to the website and see what is
going on even if you can’t attend, they are doing a terrific job for us, and we
thank them sincerely for all their efforts. Numbers are lower than we hoped for,
but that will not stop a fantastic week for the sailors that attend. I am in touch
with Edwin Lodder of Nacra 17 to see if we can make sure we avoid clashes in the
future. I also note that Hobie Europe are running an event in Spain which clashes
with our Worlds. Again, I will TRY and resolve dates.  

2. We will not be quorate for the Council to meet in Ireland. I do not worry too
much about this as I feel that Council Meetings at July regattas have often been a
problem. I remember times when members were called away to Protest Meetings
and some delegates didn’t even attend as they were working on their boats. But
we ARE holding a Sailors Meeting. We have been invited to the Royal Ulster Yacht
Club on Thursday evening where they will provide a room for us. The Royal Ulster
can also provide evening meals. Details to follow.

3. Can I have agenda items for the Sailors Meeting. I have a few items, a.) Minutes
of December Council 2013, b.)the minor word changes in the rules, c.) continuous
talk from some areas about changes in boat weight and equipment, d.) 
development of French proposal (in minutes) for improvement of measurement
system. e.)  We have a clear proposal from Holland that we review the Council
decision to hold the 2016 Europeans in Brest. This matter can be discussed but
NOT voted upon as the meeting a Sailors Meeting NOT Council.     f.)  YOUR
CHOICE. MORE Items PLEASE.  I hear this morning that Olivier will be present to
Chair, this is very good news.

4. I have mentioned before, will all NCA’s PLEASE ensure that Rule G.2.2 b is in
operation. I was pleased to see that a new boat delivered to my Club last
weekend did have the Builders Declaration and three copies for the sails of the
Sail Makers declaration.

5.   Jasper has been busy with work for F18, will be in Ireland for the whole regatta
to give us world wide coverage. He has set up the UK F18 Brochure (providing
photos etc)
- Setup the Dutch F18 Brochure (providing photos etc) 
- Publishing articles about sponsors.The next article about Cirrus and the
Boulogne family is just about ready to publish. 
- Publishing news articles
- Publishing short interview with Austria President
- Helping Jens Uwe Tonne with their website and flyer, also providing the HQ

mailto:f18-wc@googlegroups.com
mailto:don@f18-international.org
mailto:f18-wc@googlegroups.com
mailto:f18-tc@googlegroups.com

Final.

International Formula 18 Catamaran Association

Council Meeting 

14.12.2013.

FFV Offices, 17, Rue Henri Bocquillon, Paris 75015

Present:

Olivier Bovyn President.

Frederique Pfeiffer Vice president Europe

 Eric Hainville Treasurer.

Pierre-Charles Barraud. Chief Measurer.

Jens Uwe Tonne Germany.

William Sunnucks. UK

Sanyi Roka Hungary and webmaster.

Michael ten Bokum Spain.

Thomas Pierlet Belgium

James Baeckler  France

Ad Noordzij Netherlands.

Don Findlay. Sec General.

In attendance: 

Pep Subriates. Supporting Spanish bid.

Phillipe Hillion. Supporting French bid.



The meeting opened with welcome from the President stating that the Class had a confident future and was also welcomed by the Chair of the FFV .

2. Apologies:

Vice President’s James Ogilvie Australia, Mike Easton North America, Ian Rodger South America, Chairmen from Switzerland, Hong Kong, Norway, Ireland and Italy.

3. Approval of Council Minutes of Grosseto July 2013. 

The minutes were approved, proposed by UK, seconded by Germany, following discussion on the following points :

a. France questioned why the accounts had not been shown on the new website. 

b. France was concerned that some of the Technical Committee minutes had not been moved to the new website.

c. France asked for a more formal format for presentation of requests to vote based on the ISAF systems.

d. Netherlands asked for minutes to be agreed in shorter time than waiting for six months and next summer meeting in Ballyholme at Worlds.

e. France were not happy with communication held within the Board and not represented to all the Google group of the WC.

f. The webmaster asked for a list of documents that members thought was missing and he would add them to the new website.

3. Financial update.

The President informed the meeting that the finances were in a healthy state. The problem was that there weren’t enough requests for financial support and so the funds were building and not being spent. The Treasurer thought that one year’s income was a satisfactory reserve and more needs to be spent in 2014. Concern was expressed by France about overdue payments, and stock levels of stickers and plaques, the President answered these points to the  satisfaction of the meeting.

France suggested that more monies should be spent on marketing and Class promotion. To date, the main expenditure (quoting 74%) was for travel and accommodation, the President stated this was kept to the minimum, and thoroughly audited, and unpaid volunteer members had to travel to work for the IF18CA. However French NCA were still not satisfied and require a firmer control on non-marketing expenditure, suggesting a previously agreed limit of E3000 for 2014. 

The meeting wished to consider “professional” marketing support and the Sec. General was asked to investigate and prepare budgets for this development. The Finance Report was accepted, proposed by UK and seconded by Netherlands. Please see note at end of minutes.

4. Acknowledgment of work by James Baeckler.

Sec. General presented personal tokens of thanks to James for the work he had done over the last four years.

5. Worlds Update 2014.

The Sec. General had visited Ballyholme YC and all preparations were going well and a great World Championships were in prospect.

France expressed concern that the NoR has not had Council approval first and that the late Entry Fee “cut off” date as 1st April was far too early, stating that other countries had tried to do that, but they had to leave as there were too few entries at that date.

6. Worlds 2015.

The President listed the options open to the Council, stating he was delighted that so many F18 NCA’s, supported by the Clubs, wished to host World and International events, and that this was a great accolade for the F18 Class. The Sec. General questioned the role of decision making for venues for World Championships, were Championships to be held as a reward for NCA’s hard work and increased membership, used to support smaller (newer) countries to encourage more membership, or to go to more exotic places?  Holland thought that quality on the water was paramount, with true affordability. Spain wanted to see Championship to support and grow local F18 Associations. Germany thought high level turnout was important with exotic resorts being used in the winter. France promoted good places to sail with assured wind and costs reduction where possible. 

It was thought not appropriate to hold Worlds and Europeans in Europe in the same year, until as the Netherlands stated F18 were getting 250 applications to the Worlds. 

Each applicant country then presented their bids.

After voting the following decisions to host World and European Champion ships were made:

Worlds July 2015. Germany

Worlds November 2016. Argentina.

Europeans late July 2016. Brest France.

Council noted that the requests from UK, Spain, Oman, Netherlands, Texel, (received later than others) were still active and wished to be considered at a future date.

Concern was expressed by Netherlands and supported across the Council that a detailed audit be held after the regatta to verify expenditure. However France thought that the regatta was paramount, not who made any money from the event. 

8. Action required following Council of July 2013.

a. Excess hull length. The explanation from the builder had satisfied the Chief Measurer and the Council but concern still remained as to how the matter arose in the first place. The builder had offered to have independent measurement, this was accepted and noted that this was not any criticism of the builder. 

b. Dagger Board movement. (Gybing dagger boards) After a long discussion the Sec. General was asked to write to ISAF with urgency and get adjudication on the dagger board rules wording.  The Chief measurer had written a detailed report after Grosseto showing his satisfaction with the boards for that regatta.

c. Tape on sails. Again after substantial discussion it was agreed that no further action be taken. The extension of tapes developing to become Secondary re-inforcement to be discussed with ISAF Technical Dept., 

(Matters concerning a,b and c have been on the International website for 6 weeks without any comment.) 

12. DRAFT Championship Rules  

As this document has not yet been approved by Council and as Championships have been agreed in Germany, Argentina and France, the DRAFT can be left for some time, but discussions with hosting countries to be held. 

There was a request from France that the number of officials to be paid out of the regatta budget be reduced. This was agreed.

13. Financial support for Championship container movement.

First impressions on container purchase were that it may be helpful, but some members thought that there would be little financial advantage. There had been suggestions that shipping costs could be reduced if the Association owned its own containers. However work needed to be done to ensure adequate updating of licences and storage space for the containers. It was felt that this was a matter for individual NCA’s, not a central role. After discussion, the Sec. General was asked to investigate all possibilities and report in a timely manner. 

14. 14. XL Sail development.

The Council was split on this matter, some definitely against others more supportive, a narrow vote resulted in a compromise decision was that:

The US be invited to test jibs up to 4.6sqm and spinnakers up to 23sqm only for crews weighing 175 kg and over. Every sail made must be registered and clearly marked “XL”, so it is known how many are made, where and when.  

The XL sails cannot be used in National or International events for two years until further information is available.

However this subject led to further discussion and a paper presented by the Netherlands thought that the problem of varying weight might be one of perception more than reality. The meeting requested a detailed examination of the current weights of crews and sail areas. The Chief Measurer agreed to do some evaluation of the crew weight effect on performance. F18 have substantial statistics due to care in recording at Worlds from 2007 to 2013. The matter to be investigated and is ongoing. 

15. In House Certification. (IHC)

It was agreed that the formal ISAF IHC was not suitable for F18 as few countries were involved in the ISAF systems where F18 boats and sails were manufactured.

The meeting thanked the Chief Measurer for the volume of statistics that he had presented giving details sail area AND side mast by different F18 brands 

France proposed that cost reduction was important, and that their proposal had been on the IF18CA website for 6+ weeks without any comment, and therefore they requested it be adopted.

“Add to the measurement root file a block called Main Sail maximum area allowed .. 17 sqm – side mast area, Adding a mast sticker showing maximum sail area allowed. 

Sail maker to complete Sail Declaration of Rule Compliance, adding sail area, and update the sail label with sail area.

The customer will order a sail with maximum sail area allowed, when sail is received, the Declaration of Compliance will go with measurement certification and NCA will be informed. “

UK suggested an even more simple system, originating with a very experienced measurer, who described the F18 as the “most bureaucratic that he had encountered” and wanted to reduce paper work considerably and use the mast sticker for side area and write the sail area on the sail. However some thought that this would not last on the stickers or sails.

The President suggested a 12 months introduction time with the mast clearly showing the max. sail area to be used with that mast. Chair asked the French NCA when this proposal should be in place, the answer was "we have to first updates all the documents (form...) and inform all stakeholders with a target implementation date in 1 year from now. Chair and Council agreed!

Hong Kong had asked that IHC was also used as they had a sail maker qualified to make sails for that fleet.

This was passed.   





16. Update on Commercial website.

The Sec. general showed his complete frustration with the lack of support to a new system where the Class did not pay for the Commercial website, where  stock was not held and where all good quality clothing provided were shipped to sailors around the world at one price. He stated that support from areas outside Europe had been much better and asked why NCA’s had not supported. The Sec. General asked ALL NCA’s for far better support. The sales and margins to date were listed to Council. The President thanked the Sec. General for getting this new venture underway and assure him that there would be more concerted action in the future and his desire to earn more income for the NCA’s did not go unnoticed..  

17. Establishment of Partnership Programme.

It was agreed to develop a closer relationship with builders/sail makers and others involved in the marine industry. This would help with both commercial and technical matters. Sec. General to pursue and report in due course. 

18.Coaching programme.

The Sec. General stated that he wanted the Class to become known as taking coaching and development seriously, he thought it appropriate to have validated F18 Coaches in each NCA and to prepare a programme.

France wished a lighter touch and were worried about insurance for coaches, but the President stated that this could be easily handled centrally, but most coaches would have qualifications to suit NMA needs. UK wanted to establish a system for assuring money was well spent, with outcomes recorded. The US had earlier asked for support with DVD and this was supported by UK. A figure of E5000 was considered appropriate for this work and the Sec. General to pursue and report.  

19. The handicap system for SCHRS and F18’s was not discussed.

20. The future of classic f18’s was not discussed.



21. Introduction of “wishbone” booms. 

Members of Council could not see any merit in this idea and did not wish to see this development. 

22. Dates for all 2014 NCA regattas.

All NCA’s are requested to centralise their regatta programme with dates for 2014 as soon as possible.

23. Any other business.

a. To add Dimension Polyant Cloth RPN 075 to the Cloth List, which was available worldwide and is in line with the existing list. Request agreed.

b. UK asked that it be clearly noted that sailors wished to thank the President, the Chief Measurer and the Sec. General for the work they had done in preparing this meeting.    

The meeting closed at 18.45 hrs.
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content for that
- Setting up everything for the F18 Worlds Ireland media team (like a media bank,
etc etc) As we have said before, it IS important that NCA’s keep him informed of
ALL activities, as Jasper says, “I cannot babysit everyone”.

6. Any other items you want to discuss , PLEASE let me know. I get many private
emails, moving some of them into open Council proposals may move us forward
in some areas.

Thanks again,
 
Don.

-- 
You received this message because you are subscribed to the Google Groups
"IF18CA - World Council" group.
To unsubscribe from this group and stop receiving emails from it, send an email
to f18-wc+unsubscribe@googlegroups.com.
For more options, visit https://groups.google.com/d/optout.

mailto:f18-wc+unsubscribe@googlegroups.com
https://groups.google.com/d/optout


 
 
 
 
 
 
 

CONFIANCE 
 
 

Un sujet ou la confiance est essentiel : le bon usage des fonds récoltés  
 
Pour préserver une classe attractive nous avons besoin d'investir chaque euro 
collecté dans des projets qui nous assurent de fideliser.les pratiquants et en attirer de 
nouveaux. 
  
Les réserves de l'AFF18 ne sont pas le fruit du hasard, depuis des années nous 
veillons à ce que chaque € soit bien utilisé, les dépenses de fonctionnement sont 
maintenues au strict minimum notamment en privilégiant la télé conférence en lieu et 
place de déplacements couteux. 
 
 
Dans le même esprit pour la classe internationale depuis 2009 une ligne de 3K€ est 
allouée pour les frais de voyages de ces 3 membres. 
 
 
 En 2013 les frais de fonctionnements (voyages) on représentés 70% du montant 
des dépenses de l'IF18CA. C'est une dérive que nous ne pouvons cautionner en tant 
que contributeur. Nous demandons le respecter du budget annuel voté.et de 
rétrocéder aux associations nationales les excédents non utilisés pour qu'ils soient 
utilisés pour dynamiser la pratique dans chaque pays. L'IF18CA doit etre une aide 
pour les classes nationales 
  
 
La juste application de cette règle permettrait de redonner confiance en nos 
représentants tout en redonnant des moyens aux classes nationales.qui 
représentents les forces vives de notre série. 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

TRANSPARANCE 
 

Un exemple ou la transparance doit être améliorée : 
 
 
L’Association Française Formule 18 est garante des règles de classes, à ce titre 
nous organisons la certification des plateformes et voiles grâce à un réseau de 
mesureurs qui réalisent les mesures nécessaires à l'établissement des certificats de 
jauge. 
 
Chaque mesureur ayant accès à une base de données nous pouvons mettre en ligne 
tous les équipements mesurés. Cette transparance dans les mesures garantie à 
chacun un accès à tous les équipements mesurés, elle est essentiel à l'équité 
sportive entre les coureurs mais aussi entre les constructeurs. 
  
Durant le mondial 2013 un système de calage et d'angulation des dérives a été mis à 
jour. Ce point a donné lieu à une interprétation hasardeuse qui n'a pas pris l'avis du 
Technical committe tout en ignorant les demandes d'associations nationales pour 
prévenir un possible développement couteux à réaliser sur les bateaux déjà existants  
 
Vous trouverez ci après l'expertise technique adressé par Manu boulogne sur 
l'angulation des dérives qui a bien été relayée aux instances en charges (TC 
committe et World Council) en décembre 2013 mais est malheureusement restée 
sans réponse à ce jour. 
Vous y lirez que ce système peut  présenter un avantage en terme de performance 
et qu'une une demande de clarification sérieuse. est nécessaire dans l'intérêt de 
tous. 
 
Suite aux engagement pris par le président de l'IF18CA durant l'interview réalisé à 
Bray Dune nous allons ré adresser officiellement l'expertise technique qui n'aurait 
pas été reçue assortie d'une demande de mise à l'ordre du jour du prochain meeting. 





From: f18-tc@googlegroups.com on behalf of baeckler
To: "Don Findlay"
Cc: "Emmanuel BOULOGNE"; f18-tc@googlegroups.com; f18-wc@googlegroups.com
Subject: RE: TR: [F18-TC] F18 point
Date: vendredi 20 décembre 2013 10:52:00
Attachments: Re Summary of daggerboard and hull geometry discussions (160Ko).msg

Hi Don,
 
Thanks to have initiated the clarification request with ISAF technical group.
It would be interesting to circulate the text you addressed to ISAF to match
with Manu inputs about possible canting effect reached by using foil
bearings in upper and lower dagger board case.
 
To help to understand the situation I joined in attached file the report that
produced the Working Party who worked on dagger board and hull
geometry, this document can be considered as the intent of the E 3.3 f
class rule change : ....Hull appendages shall not be angled inwards at the
keel from the boat centreplane... agreed by the Council in Dec 2011 and
now in use from February 2012.
The doc presented to the WC is fixing some tolerance values such as
dagger board flexion and outward canting in line with the rule change for
builders and measurers understanding.
The document was circulating true the old WC mailing list. It will be great
to add now this work to the TC Google group folder.
 
looking to your inputs,
 
Regards,
 
James
 
 
 
 
 
 
De : f18-tc@googlegroups.com [mailto:f18-tc@googlegroups.com] De la part de Don Findlay
Envoyé : jeudi 19 décembre 2013 18:54
À : Emmanuel BOULOGNE; f18-wc@googlegroups.com; 'Pierre-Charles BARRAUD'; f18-
tc@googlegroups.com; if18ca-builders@googlegroups.com
Objet : Re: TR: [F18-TC] F18 point
 

mailto:f18-tc@googlegroups.com
mailto:baeckler.james@sfr.fr
mailto:don@f18-international.org
mailto:be@bcm-catamaran.com
mailto:f18-tc@googlegroups.com
mailto:f18-wc@googlegroups.com

Re: Summary of daggerboard and hull geometry discussions

		From

		Andrew Gallagher

		To

		James Baeckler; wc@f18-international.org

		Recipients

		james.baeckler@aliceadsl.fr; wc@f18-international.org



Hi James, all,





Final report of the WP regarding daggerboard and hull geometry is attached.





Regards,





Andrew











On 25 November 2011 13:49, James Baeckler <james.baeckler@aliceadsl.fr> wrote:






Hi Andrews, Greg,





 





Thank's for inputs.





 





Andrews can you take Greg remarks into account and update the summary to be presented during the meeting.





 





Regards,





 





James





 





 





De : Greg Goodall [mailto:greg@ahpc.com.au] 
Envoyé : vendredi 25 novembre 2011 13:32
À : andrewga@gmail.com; 'James Baeckler'; 'Martín Vanzulli'; 'Sandor Roka'; 'Olivier Bovyn'; 'Pierre Charles Barraud'
Objet : RE: Summary of daggerboard and hull geometry discussions





 





Hi James, Andrew, Martin, Sandor, Olivier, Pierre-Charles and Don,





Please see comments in Blue





 





What we want to achieve:





·       No canted daggerboards to give hydrofoiling effect





·       No curved daggerboards





·       Hulls must be parallel?? (Do we want to restrict this?) No, being out of parallel is unlikely to aid to performance. The curvature in the front beam also affects the parallel alignment of the hulls, so it becomes difficult for a measure to check this.





 





Conclusions of WP:





The rules as they currently exist prohibit curved and canted boards. However, to avoid confusion a clarification can be added, with a manufacturing tolerance:





 





E.3.3(x) Curved daggerboards are not allowed. A manufacturing tolerance of 10mm of curvature over the total length of the board is allowed.





A tolerance should also be put on the positioning of the board cases, the daggerboards and the rudders in the centreplane of the hull. I have recently suggested that this be + 25mm. This would be difficult but not impossible for a measure to check. A certificate of compliance from the builder would be of assistance in this case





 





Note, we already refer to the hull centreplane, which indirectly requires the hull to be symmetric (as in AC 72 rule). If we are going to make this restriction, then we could also add:





 





D.2.x Only the parts of the hull under the waterline must be symmetric.





(?? Is this something necessary to restrict? 





 No examples of non-symmetric hulls have been suggested





 Also, this is the route the AC72 rule has taken.) 





This allows a clear definition of the hull centreplane, which allows us to restrict inward-canting boards:





Maybe good to close this possibility before non symmetric hulls come into existence. The only reason I can see for banning them is that they would make the defining of the hull centre plan very difficult





 





X.x.x  Hulls and their appendages may be canted outwards at the keel to a maximum of 4 degrees. Canting the hulls and their appendages inwards at the keel is prohibited, except where this is caused by curvature in the front beam as per rule D.4.2.





Is it necessary to limit the amount of outward canting? I’m very certain that this is not performance enhancing as the daggerboards and rudders have to be canted long with the hulls. 





 





 





Looking forward to the thoughts from everyone else.





 





Regards,





Greg





 





Greg Goodall
Managing Director
cid:image001.jpg@01CB0947.86FD8240
Ph +61 3 54436910
greg@ahpc.com.au
www.ahpc.com.au





 





From: Andrew Gallagher [mailto:andrewga@gmail.com] 
Sent: Friday, 25 November 2011 2:46 AM
To: James Baeckler; Greg Goodall; Martín Vanzulli; Sandor Roka; Olivier Bovyn; Pierre Charles Barraud
Subject: Summary of daggerboard and hull geometry discussions





 





Hi James, Greg, Martin, Sandor, Olivier, Pierre-Charles and Don,





 





At the end of some very informative and complex debates over the boat, hull and daggerboard geometry I have attempted to summarise the main points. Can you please read and return comments on the items in red? These are items that I think have not been fully defined in our discussions.





 





In brief, we believe that the rules currently do not allow curved foils, canted foils or asymmetric foils. However, some clarification in the rules would be beneficial.





 





I should point out that from a geometric point of view, many of our definitions are not very applicable to non-symmetric hulls. This adds much complexity to the way we define many parts of the rules. None of the WP members were aware of any asymmetric hull F18s.





 





Looking forward to seeing you in Paris,





 





Regards,





 





Andrew





 








  _____  






I am using the Free version of SPAMfighter.
SPAMfighter has removed 2475 of my spam emails to date.
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[bookmark: OLE_LINK1][bookmark: OLE_LINK2]Summary of WP exchanges regarding daggerboard and hull geometry


What we want to achieve:


· No canted daggerboards to give hydrofoiling effect


· No curved daggerboards


· Requirement for the hulls to be parallel is not recommended by WP.





Difficulties:


· Many of these things are difficult or impossible for measurers to check


· Parallel hulls are almost impossible to define if a hull is canted (e.g. Nacra Infusion.)





Current Rules:


C.8.2(a)3: The board cases, the daggerboards and the rudders shall be positioned in the centre plane of the hulls (to within 25mm laterally). The centre plane of the daggerboards must be parallel to the centre plane of the hull. The under water parts of the boards and of the rudders shall be symmetrical.





E.3.3(b) The cross section of each centreboard/daggerboard shall be symmetrical about the hull centreplane.





Conclusions of WP:


The rules as they currently exist prohibit curved and canted boards. However, to avoid confusion a clarification can be added, with a manufacturing tolerance:





E.3.3(x) Curved daggerboards are not allowed. A manufacturing tolerance of 10mm of curvature over the total length of the board is allowed.





Many elements of the ERS do not suit multihulls. The boat centreplane of a multihull is not defined. Suggest defining this as:





D.6.x The boat centreplane is the vertical longitudinal plane of the boat which passes through the centre point of the front and rear beams.


D.6.x The assembled hulls and beams must be symmetric about the boat centreplane. 


D.2.x The hull centerplane means a longitudinal plane of symmetry of a hull. 





Note, we already refer to the hull centreplane, which indirectly requires the hull to be symmetric (as in AC 72 rule). If we are going to make this restriction, then we could also add:





D.2.x Only the parts of the hull under the waterline must be symmetric.


 (No examples of non-symmetric hulls have been suggested


[bookmark: _GoBack] Also, this is the route the AC72 rule has taken.) 





This allows a clear definition of the hull centreplane, which allows us to restrict inward-canting boards:





X.x.x  Hulls and their appendages may be canted outwards at the keel to a maximum of 4 degrees. Canting the hulls and their appendages inwards at the keel is prohibited, except where this is caused by curvature in the front beam as per rule D.4.2.


(It is felt by the WP that outward canting of the hulls may not improve performance significantly and that restriction and measurement of this may not be necessary.)
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Good Evening,
 
UPDATE to Council.
 
Following on from the emails below,  and as requested by Council, I wrote on Monday
16th to ISAF Technical Dept. asking them for their opinion on the matter of “gybing
dagger” boards and how they fitted to F18 rules. I spoke to ISAF today, and the Tech.
Team will discuss quickly and return to us. Their decisions are considered carefully
before any comment to us.
 
I prepared the first DRAFT of the minutes and they were with the Chairman on Monday
16th. I wait for his comments before they are distributed. 
 
As requested by Council, I have made calls to ascertain container costs, new and second
hand,  and also getting quotations for shipping using “owned” containers compared
with containers owned by shipping lines. I will present to Council as soon as I have
completed this task.
 
I have DRAFTED my first note to all commercial interests, I will be writing to them to
unite stronger commercial interests and also this will help in technical matters, where
in the past the “advisory” TC members were just too few in number, sometimes only
one or two passing comments,  the widening of that grouping will give better authority
to Council decision making.
 
May I wish you all a VERY Happy Christmas and successful sailing 2014.
 
Don Findlay. 
 
From: Emmanuel BOULOGNE
Sent: Wednesday, December 18, 2013 10:27 AM
To: f18-wc@googlegroups.com ; 'Pierre-Charles BARRAUD' ; 'baeckler.james' ; f18-
tc@googlegroups.com ; if18ca-builders@googlegroups.com
Subject: TR: [F18-TC] F18 point
 
 
 
Cher Pierre Charles,
 
Tes réponses me surprennent ! D’abord, je ne comprends pas pourquoi tu me parles de «
rumeurs » alors que personnellement je t’ai déjà envoyé un dossier complet, il y a plusiuers
années
( ci-joint en pdf : 10/2005). Ceci n’était pas une rumeur mais un fait et j’attends toujours une
réponse.
Olivier et toi, étiez avertis et personne n’a bougé ni même questionné le jaugeur ayant  signé le
certificat de jauge de ce bateau.
 
Concernant le Phantom que vous avez jaugé ( à 5 jaugeurs) , je suis encore plus étonné de ta
réponse ! Tu parles encore de rumeur alors que vous aviez le cata sous vos yeux !

mailto:be@bcm-catamaran.com
mailto:f18-wc@googlegroups.com
mailto:pc.barraud@ffvoile.fr
mailto:baeckler.james@sfr.fr
mailto:f18-tc@googlegroups.com
mailto:f18-tc@googlegroups.com
mailto:if18ca-builders@googlegroups.com


Personnellement et contrairement au sens de ton mail, je ne cherche pas à attaquer qui que ce
soit et certainement pas Alex Udin.
La question que je me pose ainsi que d’autres coureurs ( je ne  t’en ferai pas de liste…) est
simplement : est- ce autorisé ?
je ne suis ni pour, ni contre mais ce système que vous n’avez visiblement pas compris, n’est pas
neutre. (cf. info sommaire en pdf)
 
Pour répondre à tes allusions :
« Il est un peu facile de demander à un tiers de faire le job pour soi.
Analyse les vraies motivations de cette attitude : pas envie de passer auprès des autres
pour un délateur…
Par ailleurs, j’ai toujours constaté que lors d’une épreuve lorsqu’une infraction avait été
constatée et sanctionnée l’ambiance s’en était ressentie considérablement améliorée. (…)
Je maintiens que faute d’un dossier complet et donc de preuve le dossier ne peut en
aucun cas être instruit techniquement donc… rumeur… Mais c’est particulièrement là que
les coureurs doivent aider à faire respecter les règles ou…se taire à jamais. »
 

1-      Pour moi, les coureurs ne sont ni les contrôleurs, ni les juges et certainement pas des
délateurs : ce n’est tout simplement pas leur job.

2-    Peux-tu me faire une liste des sanctions prises suite à constatation d’une infraction sur
un mondial ces 10 dernières années ?

 
Je ne veux pas enflammer le débat qui me semble cependant nécessaire aujourd’hui face aux
interrogations de nombreux coureurs mais aussi des professionnels.
 
Sportivement,
Emmanuel BOULOGNE
 
 
Dear Pierre Charles ,

I’m really surprised with you answers !
Firstly, I do not understand why you tell me about "rumors" while personally I have already
sent you a complete record. (Attached pdf ).
This was not a rumor it is a fact and... I am still waiting a reaction ! Olivier and you knew about
this trouble and nobody has done anything or even questioned the measurer who signed the
measurement certificate.

Regarding the Phantom you graduated ( with 5 measurers ), I am even more amazed at your
response ! You still talk about rumors while you had the cat in front of you!
Personally , and contrary to the meaning of your email , I'm not trying to attack anyone and
certainly not Alex Udin.
The question I ask myself and other sailors , ( I will not do you no list ... ) is simply : is this
allowed?
I am neither for nor against this system , but you have clearly not understood is not neutral .
(cf. info in pdf.)

To answer to your allusions :
« Il est un peu facile de demander à un tiers de faire le job pour soi. Analyse les vraies
motivations de cette attitude : pas envie de passer auprès des autres pour un délateur…



Par ailleurs j’ai toujours constaté que lors d’une épreuve lorsqu’une infraction avait été
constatée et sanctionnée l’ambiance s’en était ressentie considérablement améliorée. (…)
Je maintiens que faute d’un dossier complet et donc de preuve le dossier ne peut en
aucun cas être instruit techniquement donc… rumeur… Mais c’est particulièrement là que
les coureurs doivent aider à faire respecter les règles ou…se taire à jamais. »
 
1- On my mind, Competitors are neither controllers nor judges and even less informers: it is
simply not their job
2- Can you make me a list of sanctions following a finding of infringement on a world
championship the last ten years?
 
I do not want to inflame the debate, however it seems really necessary to have a clear view to
answer to the competitors and professional people questions.
 
Sportingly,
Emmanuel BOULOGNE
 
De : Pierre-Charles BARRAUD [mailto:pc.barraud@ffvoile.fr] 
Envoyé : dimanche 15 décembre 2013 17:37
À : Emmanuel Boulogne
Objet : RE: RE : TR: [F18-TC] F18 point
 
Manu,
Pas de problème c’est également un débat d’idée.
Mes réponses dans le texte.
Bien Cordialement.
Pierre-Charles.
 
De : Emmanuel Boulogne [mailto:be@bcm-catamaran.com] 
Envoyé : vendredi 13 décembre 2013 22:45
À : Pierre-Charles BARRAUD
Objet : RE : TR: [F18-TC] F18 point
 
Bonsoir Pierre Charles,
Je ne suis pas en France actuellement mais je voudrais rapidement répondre a tes
questions.
 
 
Faire un dossier sur des problèmes de jauge avec contrôle, photos et commentaires Mais
c’est la seule façon qu’il y ai une instruction, sans preuve cela reste du domaine de la
rumeur surtout lorsque « par hasard » c’est le même constructeur qui est visé !!!
 
. ... j ai déjà fait!  Et envoyer à toi d ailleurs ???. Mais je n ai pas eu d info retour!
 
Protester contre des coureurs (mondial 2002) qui n avaient pas de certificat de jauge, j ai
fait aussi. .... On m'a gentiment demandé de me taire sinon on me disqualifiait.... (Rules
69)! Je veux bien te croire, mais les arbitres ne sont pas des hommes infaillibles.
 
Sincèrement,  je ne pense pas que se soit aux coureurs de  contrôler les autres bateaux!
Tu as en partie raison ce n’est pas aux concurrents de contrôler mais être témoin d’une
tricherie et ne rien dire sur le moment pour permettre soit de faire rectifier ou de
sanctionner puis dénoncer ultérieurement sans rentrer dans le détail révèle une attitude
surprenante ; 

mailto:pc.barraud@ffvoile.fr
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Après un refus de tribord pour lequel tu n’aurais pas protesté prétendrais-tu
ultérieurement par écrit et publiquement que certain peuvent enfreindre les règles sans
que cela ne soit sanctionné.
Il est un peu facile de demander à un tiers de faire le job pour soi. Analyse les vraies
motivations de cette attitude : pas envie de passer auprès des autres pour un délateur…
Par ailleurs j’ai toujours constaté que lors d’une épreuve lorsqu’une infraction avait été
constatée et sanctionnée l’ambiance s’en était ressentie considérablement améliorée.
 
S occuper de son propre bateau serait déjà pas mal.
 
Concernant le système de calage du  cata que tu as vérifié à Grossetto, je ne peux pas ne
pas réagir! Effectivement le calage en buté fixe la dérive dans l axe mais as tu essayé de
contrôler l angulation de la dérive sans buté? J’ai refusé de faire ce contrôle seul. Nous
étions 5 jaugeurs pour effectuer les contrôles, ces contrôles ont été faits avec et sans butée
:
Dérive basse sans butée :

1.     pas de déplacement dans l’axe longitudinal de la coque.
2.     Transversalement en sortie de puits de dérive le bord d’attaque de la dérive

pouvait pivoter de 6mm maximum à droite et à gauche.
J’ai estimé cela à un jeu normal.
 
Je ne cherche pas à attiser quoi que ce soit. Je maintiens que faute d’un dossier complet
et donc de preuve le dossier ne peut en aucun cas être instruit techniquement donc…
rumeur…
 
je vois aussi le travail et l effort que font les jaugeurs surtout sur les gros événements.
Mais c’est particulièrement là que les coureurs doivent aider à faire respecter les règles
ou…se taire à jamais.
 
 
Desolé pour cette réponse en français seulement.
Sportivement
Manu
 
 
 
 
Envoyé depuis un mobile Samsung

-------- Message d'origine --------
De : Pierre-Charles BARRAUD <pc.barraud@ffvoile.fr> 
Date : 
A : mailto:f18-wc@googlegroups.com,%22baeckler.james"
<baeckler.james@sfr.fr>,be@bcm-catamaran.com 
Cc : f18-tc@googlegroups.com 
Objet : TR: [F18-TC] F18 point

Bonjour Manu,
 
La seconde partie de ton email entraîne de ma part plusieurs remarques :
 
1. "...Nous avons vu cette saison beaucoup d'astuces d'inclinaison et de réglages

mailto:pc.barraud@ffvoile.fr
mailto:f18-wc@googlegroups.com,%22baeckler.james
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d'incidence sur les dérives..." :
Qui a été témoin de ces systèmes ?
Sur quel bateau?
Pendant quelle épreuve?
Qui a contrôlé le bateau, validé le certificat de jauge?
En quoi consistaient ces systèmes?
Est-il possible d'en avoir un descriptif, une photo?
 
Sans ces renseignements nous sommes dans le domaine de la rumeur et surtout sans
aucune action technique possible.
Aucun des jaugeurs que j'ai pu questionner n'a vu un de ces système !!!
 
2. "...il faudrait une décision claire et net... " :
Mais, les règles F18 E.3.3 (a), (b), (c), (d), (e) et (f), E.3.5 (a) sont claires, il suffit de les
faire appliquer.
 
3. "...mais personne ne comprend pourquoi on tolère des systèmes hors jauge..." :
Désolé mais ceux qui les tolèrent sont ceux qui en sont les témoins et qui ne mènent
aucune action auprès du jaugeur et du jury?
 
Si ton mail vise le catamaran de F. Gabbard au Mondial à Grosseto, tu trouveras ci-
dessous le compte rendu que j'ai fait à cette occasion.
Tu peux constater qu'il s'agit bien d'une butée de profondeur telle qu'autorisée par la règle
F18 E.3.5 (a), et en aucune manière un système permettant l'inclinaison ou le réglage de
l'incidence de la dérive.
Cette butée de profondeur en forme de V  maintient rigoureusement la dérive dans l'axe
de symétrie de la coque comme exigé par la règle ERS E.1.2 (h).
 
Bien cordialement.
 
Pierre-Charles BARRAUD
 
 
Hello Manu ,

The second part of your email leads me to several observations :

1 . "... We have seen this season a lot of tricks tilt and affect daggerboard settings
..." :
Who witnessed these systems ?
What kind of boat ?
During what event ?
Who has checked the boat, validated measurement certificate ?
What these systems?
Is it possible to have a description, a photo?

Without this information we are in the realm of rumor and especially without any
technical action possible.
None of the measurer that I could question has seen one of these systems !!!

2 . "... there should be a clear and sharp decision ... "
But the rules F18 E.3.3 ( a) , ( b) , ( c ), (d ) , ( e ) and ( f) , E.3.5 ( a) are clear ,
just enforce them.



3 . "... but nobody understands why it tolerates outsized systems ..." :
Sorry but those who tolerate are those who are witnesses and any action that lead
to the measurement committee and jury?

 
If your email is catamaran F. Gabbard World Grosseto, you will find below the
report I did on this occasion.
You can see that it is a height restraining as authorized by Rule F18 E.3.5 (a), and
in no way a system to tilt or adjust the incidence of daggerboard.
The height restraining V-shaped rigorously maintains daggerboard along the axis
of symmetry of the hull as required by Rule ERS E.1.2 (h).

Sincerely.
 
Pierre-Charles BARRAUD
 
 
 
Mail 2 Daggerboards

“This year as in previous rumor circulated on the excesses of the Gabbard’s
Phantom ”.

I asked the Measurement committee checks the system, it was controlled by a
group of 5 measurers (myself and 4 Italian measurers) all the measures requested
by the group have been made:

The daggerboard is consistent:
1. Rule ERS E.1.2 (h)
2. Rules F18 : E.3.1 (a), (b), E.3.2 (a),  E.3.3 (a), (b), (c), (d), (E.3.3 (e) no check).
Without a height restraining in the fully lowered position daggerboard has limited
to 6mm left and right transverse thurs.
With height restraining is fixed daggerboard in the axis of the plane of symmetry of
the hull.

Height restraining seeing pictures Puit de dérive et butée 1, 2, 3 Phantom.

This device complies with Rule F18 E.3.5 (a).
Much faster than any other because it keeps drifting in the axis of the plane of
symmetry of the hulls.
 
 
 
 
 
 
De : f18-tc@googlegroups.com [mailto:f18-tc@googlegroups.com] De la part de Emmanuel
BOULOGNE
Envoyé : mercredi 11 décembre 2013 10:18
À : f18-tc@googlegroups.com; 'baeckler'
Cc : Anne Boulogne
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Objet : [F18-TC] F18 point
 
Bonjour Don et James,
 
D’abord merci pour votre engagement et efforts pour la F18. Vous êtes des acteurs
majeurs et actifs et j’imagine que ça vous demandes quelques heures de travail…
Je sais qu’ aujourd’hui vous avez une réunion à Paris et j’aimerai vous faire part d’un
cours message sur deux points :
                D’abord concernant le comité technique : Je ne sais pas pourquoi Olivier Bovyn
a décidé de vaporiser ce comité qui était en place. Au-delà de la compétences que l’on
pouvait y trouver, ce comité permettait d’informer et d’échanger beaucoup d’information.
Les opinions étaient parfois divergentes mais globalement on pouvait y trouver des
réponses ! De plus l’idée au seins de la F18 de créer un groupe  pour échanger, informer
et réunir, me paraissait très positif et démocratique… La décision de diviser ou supprimer
pour mieux régner me parait d’un autre Age !
Donc voilà, je suis un peu déçu de cette suppression de comité technique et aimerais bien
entendre le pourquoi de cette décision.
 
                La seconde, concerne un point technique.  Nous avons vu cette saison beaucoup
d’astuce d’inclinaison et de réglage d’incidence sur les dérives ! Ce point est vraiment
important car même si l’efficacité est discutable ( nous avons-nous même tester de très
nombreux tests),il faudrait une décisions clair et net ! Beaucoup de coureur n’en peuvent
plus des blablas et de « politique « de parking ! Tout le monde comprends la règle ( Pas
d’angulation , pas d’inclinaison..) mais personnes ne comprends pourquoi on tolère des
système hors jauge ! Les coureurs sont de plus en plus sensibles sur ces détails simples à
gérer et non respecter ! C’est milles fois plus simples et aussi performant en F18 de garder
la définition de positionnement axiale pour les dérives. Simples pour tout le monde ;
coureurs, constructeurs et jaugeurs !
 
Voilà , c’était les deux petites infos d’un coureur F18 !
 
J’espère que l’on se verra bientôt et vous souhaite de joyeuse fêtes de fin d’année.
 
Amities
Manu
 
Hello Don and James ,

First thank you for your commitment and efforts to F18 . You are major players and
active and I guess that you request a few hours of work ...
I know that today you have a meeting in Paris and would like to share with you over a
message on two points:

First on the technical committee : I do not know why Olivier Bovyn decided to spray this
committee was in place. Beyond the expertise that we could find , this committee allowed
to inform and exchange a lot of information . Opinions were sometimes divergent but
overall we could find answers ! Moreover, the idea breasts F18 to create a group to share
, inform and unite , seemed very positive and democratic ... The decision to divide or
remove conquer seems to me another age !
So now, I 'm a little disappointed that removing technical committee and would like to
hear why this decision.

The second relates to a technical . We saw a lot of trick this season canting and affect
drift adjustment ! This is really important because even if the effectiveness is questionable

James
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Lettre de Olivier Bovyne  
lu en AG 

 
 



 

INTERNATIONAL  
FORMULA 18 
CATAMARAN 
ASSOCIATION  

 
 

Olivier BOVYN Rennes, le 25 mai 2014 

8b rue Hoche  

35000 RENNES  

  

  

 Aux membres de l’Association Française F18 

 

 

Chers amis, 

 

Je vous adresse ce courrier pour vous rappeler l’importance vitale pour le développement de notre pratique 
de l’existence d’une Association Internationale F18, de même que le besoin pour elle de bénéficier du 
soutien de l’Association Française. 
 
Pierre-Charles et moi avons créé et écrit les règles de la F18 en 1993, et la classe s’est continûment 
développée depuis, après avoir été reconnue par l’ISAF dès 1996, et bénéficié du statut de classe 
internationale en 2002, grâce à une étroite et forte collaboration entre pratiquants, associations nationales et 
constructeurs, les problèmes rencontrés ayant toujours été débattus puis résolus sur le mode du consensus. 
 
De 2008 à 2012, la classe a bénéficié d’un statut quasi Olympique, et cela a eu pour conséquence d’attirer 
sur nos Mondiaux de très nombreux champions venant de tous les horizons du monde de la voile, avec une 
exigence de professionnalisme mettant à l’épreuve tant nos règles de classe que notre organisation interne. 
 
Nous avons aujourd’hui un nouveau multicoque olympique, et la donne change une nouvelle fois. La 
récession a provoqué un ralentissement de l’activité en Europe, quand la F18 est plus forte que jamais en 
Australasie, en Amérique du Nord, ou en Amérique du Sud. 
 
Ceci étant posé, nous continuons tous d’avoir besoin d’une organisation internationale forte, pour quatre 
raisons principales : 
 

1. pour maintenir et développer le réseau d’amitié ainsi que les relations de travail sur lesquels la 
classe est construite ; 

2. pour promouvoir la classe, ce qui inclut entre autres la production de photos, le développement du 
site web, la couverture des grands événements, les interviews de nos champions, la promotion des 
jeunes talents, la mise en place d’action de coaching, ou encore la vente de vêtements siglés à nos 
couleurs ; 

3. pour maintenir la reconnaissance internationale de nos règles de classe comme celle de nos 
championnats ; 

4. pour organiser nos Championnats du Monde et d’Europe. 
 
Tout ceci nécessite une organisation simple, légère, efficace, ainsi que des frais de fonctionnement 
encadrés, et présentés dans un budget traditionnellement approuvé lors du meeting annuel du World 
Council tenu chaque hiver à Paris. 
 



Si un climat de confiance et de coopération a jusqu’alors prévalu au sein de notre instance internationale, 
votre président a malheureusement fait le choix, lors du dernier meeting tenu à la mi-décembre, d’adopter 
une stratégie d’argutie et de contestation systématique des points mis à l’ordre du jour, au grand dam de 
nombre des délégués des autres associations nationales présents, avant de faire connaître quelques jours 
plus tard son refus d’acquitter la cotisation due par l’AFF18 pour l’exercice 2013, en se basant sur des motifs 
non fondés. 
 
Dans ces circonstances, notre constitution est claire, qui prévoit le retrait des droits des associations 
nationales n’ayant pas satisfait à leurs obligations à la date du 1er avril, et je suis d’ores et déjà soumis à la 
pression de membres me demandant précisément de mettre cet article en application. 
 
Tout ceci me désole et m’affecte fortement, comme tous ceux qui ont travaillé avec cœur au développement 
d’une aventure extraordinaire, dont Pierre-Charles et moi n’aurions jamais imaginé qu’elle rencontre un tel 
succès. 
 
Je sais que la plupart d’entre vous n’ont que faire de ces querelles, et nul doute que l’association française 
soit suffisamment importante pour poursuivre son chemin seule, au risque de priver ses membres de la 
dimension internationale de leur pratique. Nul doute également que la classe internationale ne souffre de 
l’absence de son membre le plus important. 
 
Ce courrier n’a donc d’autre but que de faire appel à la raison. L’association internationale a besoin de 
l’association française en tant que membre important, mais non dominant, qui se doit d’adopter une 
approche constructive, en reconnaissant l’existence des autres nations, et en prenant en compte les points 
de vue de ces dernières. 
 
Je prévois donc de répondre à l’invitation de votre Vice-Présidente, et d’assister à la prochaine assemblée 
générale de l’AFF18 qui se tiendra vendredi prochain à Bray-Dunes, à l’occasion du National. Je serai 
heureux de pouvoir répondre à toutes les questions que vous voudrez bien me poser, et j’ose ainsi espérer 
que nous pourrons trouver une issue favorable à la situation aujourd’hui créée. 
 
Dans cette attente, 
 
Bien à vous, 
 

 

Olivier BOVYN, 
Président de l’International F18 Catamaran Association 
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